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TITULARES LOCALES  

 

  

 
 

Invertirán 6 mil mdp en vivienda 
Inversiones por 6 mil millones de pesos y 70 mil empleos generarán para la entidad, la 
aprobación de créditos para más de 46 mil viviendas a lo largo del sexenio, mediante los 
seis convenios ―Más y Mejor Vivienda para los Poblanos‖, que signo el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas con los titulares del INFONAVIT, Conavi, SHF, FOVISSSTE y Fonhapo. 
(El Sol de Puebla) 

 
 

 

Acusan a Rivera de favorecer planillas del PAN 
Integrantes de las diferentes planillas que participaron en el proceso de renovación de las 

presidencias de las juntas auxiliares se manifestaron en el Centro Histórico de la capital 
para denunciar la serie de irregularidades registradas durante la jornada electoral del 
pasado domingo 24 de abril. (El Heraldo) 

   
 

 

Impulsan viviendas en Puebla 
El gobernador Rafael Moreno Valle signó un convenio con Fonhapo, Infonavit, Conavi, 
SHF y Fovissste, para garantizar a los poblanos subsidios y créditos para obtener su 
vivienda, por 6 mil millones de pesos y la generación de 70 mil nuevos empleos. 
(Síntesis) 

  
 

 

Sepultaron la coalición Compromiso por Puebla 

Venció el plazo para registrar las alianzas que participarán en las elecciones 
extraordinarias y en el IEE sólo se presentaron plataformas de cada uno de los partidos 
con registro legal: PAN, Convergencia, PRD y Nueva Alianza. El PRI y el PVEM  mantienen 
su alianza. (Intolerancia) 

  

 

 

Cónclave Marín-Doger  
El exgobernador del estado, Mario Marín Torres y Enrique Doger Guerrero ―fumaron la 
pipa de la paz‖ tras años de enfrentamientos y diferencias. Ayer sostuvieron un encuentro 

que duró más de dos horas y en el cual acordaron privilegiar la unidad del partido 
durante el proceso electoral del 2012, elección en la que ambos podrían integrar la 
fórmula del PRI para el Senado de la República. (Cambio) 

  

 
En 430 mil casas de cartón  viven familias 
El estado de Puebla registra 430 mil viviendas con techos y muros de cartón, piso de 
tierra, falta de agua potable y drenaje, además de hacinamiento, según datos 

proporcionados por el Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares (Fonhapo), 
la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) y la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF). 
(Milenio) 

  
 

 

Vargas cambió la reforma a la Ley de Seguridad para militarizar al país: 

Cárdenas 
Poco antes de abandonar la Cámara de Diputados para incorporarse al gabinete estatal, 
Ardelio Vargas Fosado modificó la iniciativa de Ley de Seguridad Nacional que está a 

punto de aprobarse en el Congreso de la Unión para permitir al Ejecutivo Federal 
militarizar al país a su antojo y sofocar con el Ejército todo tipo de movimientos, de 
acuerdo con el legislador del Partido del Trabajo Jaime Cárdenas Gracia. (La Jornada de 
Oriente) 

  

 

 

Ni cacería de brujas ni encubrimiento a corruptos: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle advirtió que no habrá cacería de brujas, ni 

encubrimientos pero sí apego estricto a la ley y pruebas para castigar a los ex secretarios 
corruptos, para no cometer errores del pasado que los señalados terminaron ganándole 
juicios al gobierno, desembolsando grandes cantidades de dinero por no tener elementos 
suficientes para sancionarlos, ―nosotros no vamos a cometer ese tipo de errores‖, 
expresó. (La Opinión) 

  

http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/
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Rivera muestra incapacidad e irresponsabilidad  
Ante la inconformidad que prevalece en un buen número de Juntas Auxiliares del 
municipio de Puebla, los regidores del PRI y PVEM parecen despertar de su letargo, 
empezando por asumir su papel de partido de oposición de exigir que regrese la 

gobernabilidad al municipio, luego del proceso electoral del pasado fin de semana. 
(Puebla Sin Fronteras) 

  
 

 
Más vivienda para poblanos 
En Puebla un mayor número de ciudadanos podrán acceder a créditos para obtener una 
vivienda, así lo afirmó el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle. Al firmar convenio 
con FONHAPO, INFONAVIT, CANAVI, SIF y FOVISSSTE, aseguró que no hay mayor 

beneficio que contar con una casa propia, ya que es una demanda para los mexicanos. 
(Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Arango pagó hasta 53 veces más por medicamentos del Seguro Popular  
La Secretaría de Salud de Puebla compró en 2010 hasta 53 veces más caros los 
medicamentos para surtir recetas del Seguro Popular, concentró en Farmacias El Fénix 

del Centro la adquisición del 95 por ciento de los fármacos y en la empresa Villa Castell 
Industrial el 56 por ciento de los pedidos de equipo e instrumental médico. (e-consulta) 

  

 

 

Gobierno del estado contrata seguro contra desastres naturales por 15 millones 
de dólares 
El Gobierno del estado contrató un seguro contra desastres naturales por 15 millones 144 
mil 734. 57 de dólares, con la intención de hacer frente a una erupción volcánica, sismo o 

deslave y con el propósito de salvaguardar la integridad de los poblanos y su patrimonio, 
informó el titular del Ejecutivo Rafael Moreno Valle. (Periódico digital) 

  

  

  

 

 

Ni encubrimientos ni cacería de brujas, reitera Moreno Valle  
A unos días de que se cumpla el plazo para presentar irregularidades de la pasada 
administración, el gobernador sentencia que la contralora tiene la instrucción de aplicar la 
ley. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Se rebelan juntas auxiliares; Rivera dice que no cederá  
Mientras unas 600 personas se apostaron frente al palacio municipal para exigir nuevas 
elecciones en al menos cinco juntas auxiliares, el edil de Puebla, Eduardo Rivera, aseveró 
que no cederá a sus presiones y que vaya a quejarse al Tribunal Electoral. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

'Regalan' millones a diputados de DF 
En la Asamblea del DF, 65 de los 66 diputados recibieron en 2010 como prerrogativas 2.3 
mdp cada uno, sin que deban rendir cuentas por este dinero. (Reforma) 

  
 

 
Protesta la IP por crimen en Comarca 
Roberto Rodríguez Cruz, presidente de Coparmex Laguna, informó que ayer se reunieron 
20 organismos empresariales para acordar un plan de acción que tienen como finalidad 
abatir los altos índices de delincuencia que prevalecen en Coahuila y Durango. (El 
Universal) 

  
 

 

Las medicinas pirata dominan el mercado 
Un análisis elaborado por Cognex, expertos en seguridad de productos, revela que, según 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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la PGR, en 2009 de cada 10 mercancías cuatro eran ilegales, y a finales de 2010 la cifra 
se elevó a seis. (Milenio)  

  

 

 

Labastida: habría Estado policial-militar con la Ley de Seguridad 
La Ley de Seguridad Nacional confrontó al Senado con la Cámara de Diputados. Ayer, 

legisladores de PRI, PRD, PT, Convergencia y PVEM advirtieron que no avalarán las 
modificaciones que se pretenden hacer en San Lázaro a esa legislación. (La Jornada) 

  

 

 
 

Avanza reelección de legisladores  
Después de 15 meses de jaloneos, el Senado concretó finalmente ayer la reforma política. 
Del decálogo del presidente Felipe Calderón, cinco temas prosperaron y el resto quedó 
para tiempos mejores. (El Economista) 

  

 

 

Avanza proceso de reestructura de Mexicana  
Mexicana de Aviación informó que hasta la fecha Avanza Capital, Ivan Barona y TG 
Group, son los que continúan interesados en invertir en la reestructura de la aerolínea. 
(El Financiero Digital) 

  

 

 

Candidatos independientes en 2012… si el tiempo alcanza 
Con cambios de último momento aprobados en comisiones para que las candidaturas 
independientes entren en vigor a partir de las próximas elecciones del 2012,  el Senado 

dio entrada ayer en primera lectura al dictamen de la reforma política. (Crónica) 
  
 

 

Avanzan las candidaturas independientes; senadores rechazan la segunda 
vuelta 
El Senado aprueba reforma política en comisiones que la postulación independiente sea 
efectiva a partir de 2012; no prosperó la eliminación de plurinominales. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Comuna sin agilizar procesos para abrir comercios  

Empresarios del sector inmobiliario siguen sin ver luz verde, pues señalan que el munícipe capitalino, Eduardo 
Rivera Pérez no ha cumplido son su promesa de hacer más ágil y fácil la tramitólogia para abrir un negocio. En 
conferencia de prensa, el expresidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Luis 
González Cortezano, evidenció que hoy por hoy, el ayuntamiento redujo su horario de atención, pues sólo atiende 
hasta donde alcancen sus fichas,  que son apenas 30 por día.  (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90153/Comuna-sin-agilizar-procesos-para-abrir 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Otorgarán Infonavit a los sindicalizados  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez aseguró que su gobierno otorgará créditos de vivienda para los trabajadores 
sindicalizados, así como para el personal de Seguridad, tal y como lo exigió Israel Pacheco Velázquez, líder 
sindical. El edil reiteró que está realizando las corridas financieras con apoyo del Infonavit para que en los tres 
años de su mandato pueda entregar el crédito a los trabajadores; sin embargo, desconoció el monto que le 
costará a la Comuna otorgar la prestación, y subrayó que lo dará a conocer una vez que se haya hecho la 
modificación presupuestal en su gobierno en los primeros 90 días de administración.  (Norma Herrera)  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Otorgaran-Infonavit-a-los-
sindicalizados&id=73037 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90153/Comuna-sin-agilizar-procesos-para-abrir
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Otorgaran-Infonavit-a-los-sindicalizados&id=73037
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Otorgaran-Infonavit-a-los-sindicalizados&id=73037
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CAMBIO 

 “Irregularidades en elecciones fueron culpa de Lalo Rivera”  
Ante los problemas suscitados en los comicios electorales de las juntas auxiliares, los regidores del PRI 
denunciaron que el gobierno municipal encabezado por Eduardo Rivera Pérez los excluyó al no escuchar las 
recomendaciones para llevar a cabo el proceso, pues le advirtieron de los conflictos venideros, los cuales, 
aseveraron, se repiten en otros problemas de la ciudad, poniendo en riesgo la gobernabilidad de la capital.  En 

este contexto, hicieron un llamado al alcalde para que haya apertura a las diferentes opiniones y al diálogo: ―Que 
se escuchen otras voces y reconozca errores y omisiones, algunas de ellas muy preocupantes para la estabilidad 
de la ciudad hubo un clima de incertidumbre, ausencia de plenas garantías a la equidad y transparencia y, en 
consecuencia, de legitimidad por la frágil institucionalidad con la que se desarrollaron‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-irregularidades-en-elecciones-

fueron-culpa-de-lalo-rivera.php 
 

CAMBIO 

 “La Comuna lanzó una campaña mediática en contra del sindicato” 
 Israel Pacheco Velásquez, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, acusó a 
Eduardo Rivera Pérez de emprender una campaña de golpeteo mediático para dar a conocer de manera 

tergiversada algunas de las peticiones laborales que el gremio realizó ante el Tribunal de Arbitraje del Municipio, 
al tiempo que culpó de tener un doble discurso por manifestar ante los medios de comunicación que no conoce 
sus peticiones formalmente.  En este contexto, al imputar directamente al área de Comunicación Social del 
Ayuntamiento, abundó: ―El tribunal está actuando como una dependencia más que preside Eduardo Rivera y por 
eso no les ha notificado, pero hay una doble moral: por un lado el presidente sale diciendo que no les han 
notificado, pero por otro lado no arregla a su responsable de Comunicación Social que filtra información que 
estamos viendo en algunos medios de comunicación que ya empiezan a hablar de porcentajes y de algunas partes 

del pliego petitorio que se han planteado; o lo desconoce o estamos criticando una doble moral que está 
conduciendo el presidente‖. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-la-comuna-lanz-una-campa-a-medi-
tica-en-contra-del-sindicato.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera no hará caso de protestas de juntas auxiliares 
Mientras en el zócalo hay una intensa manifestación, al norte de la ciudad el presidente municipal, Eduardo 

Rivera, firmó un acuerdo con el Infonavit, y tras éste aseguró que no hará caso de las expresiones populares 
como la que ocurre en el zócalo, pues los triunfadores de la contienda del domingo también tienen sus derechos y 
tienen que ser respetados. Por otra parte, el alcalde adelantó que dará ―créditos‖ a los trabajadores sindicalizados 
de la Comuna para mejorar sus condiciones de vida. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php  
 

 
 
OPINION 

 Obtendrán sindicalizados de la comuna créditos para viviendas 
Una de las principales demandas que tienen los trabajadores sindicalizados de la Comuna es obtener créditos de 
vivienda, por lo que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció que en breve los empleados de base e 
incluso elementos de Seguridad Pública podrán ser acreedores a este tipo de beneficios. Fue durante su discurso 
en el evento oficial para la firma de convenio entre la Comuna y el Infonavit donde se dio a conocer el 

funcionamiento del programa Rehabilitación de Unidades Habitacionales y Colonias Populares (REHACE), donde el 
alcalde de Puebla informó que buscarán en breve que se conceda dar créditos a los trabajadores de base, 
dependiendo del presupuesto del ayuntamiento. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44612  

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-irregularidades-en-elecciones-fueron-culpa-de-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-irregularidades-en-elecciones-fueron-culpa-de-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-la-comuna-lanz-una-campa-a-medi-tica-en-contra-del-sindicato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-la-comuna-lanz-una-campa-a-medi-tica-en-contra-del-sindicato.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44612%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 El ayuntamiento dará crédito de vivienda a sus trabajadores: Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció que el Ayuntamiento será el primer municipio de la 
entidad en otorgar créditos para obtener una vivienda a sus trabajadores, a través de esfuerzos conjuntos con el 
Instituto Nacional del Fondo Nacional de las Viviendas para los Trabajadores (Infonavit). Detalló que en este 

momento representantes de la Comuna y el Infonavit están analizando esta posibilidad para encontrar las 
mejores condiciones que permitan materializar en esta administración la demanda de los trabajadores de obtener 
créditos para viviendas. (Redacción)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7608:el-ayuntamiento-de-puebla-
dará-crédito-de-vivienda-a-sus-trabajadores-rivera&Itemid=332 
 

  
 
 
RETO DIARIO 

 Entre golpes y porrazos intentan entrar al Palacio Municipal 
Cerca de 300 personas de las juntas auxiliares de la Libertad, San Baltazar Campeche y la Resurrección intentan 
entrar por la fuerza a las instalaciones del Palacio Municipal para exigirle al alcalde, Eduardo Rivera Pérez se 
repitan los comicios realizados el domingo. Con golpes y porrazos, los manifestantes avientan la puerta del 

Palacio Municipal con el propósito de echarla a bajo y entrar a las instalaciones para así pedir unos comicios 
limpios y sin intromisiones de ningún partido político. (Dafne Arredondo)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entre-golpes-y-porrazos-intentan-entrar-al-
Palacio-Municipal&id=19108  

 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 

MILENIO 

 Crece 66 por ciento generación de basura, en 10 años 
La generación de basura per cápita en la capital creció 66 por ciento en la última década, al pasar de .750 a 1.250 
kilogramos diarios, reveló José Hernández Rivas, jefe del Departamento de Disposición Final en el municipio. 
Entrevistado por Milenio Puebla, consideró que dicho incremento fue producto de la poca cultura de reciclaje de 

desechos y del consumismo en que cayó la sociedad poblana cuando tuvo acceso a las innovaciones tecnológicas. 
Dijo que al momento de comprar artículos electrónicos o electrodomésticos, la gente tiende a conservar los 

empaques y enviarlos en el camión recolector en vez de regresarlos a las tiendas, donde existen programas de 
separación de residuos. Señaló que el cartón y plástico con que se envuelven televisores, refrigeradores, teléfonos 
celulares y computadoras, entre otras cosas, forma parte de las mil 600 toneladas diarias de basura que se 
confinan en el relleno sanitario de Chiltepeque. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/8949651   
 

 
 
OPINION 

 Defectos en la obra de la Laguna de Chapulco pueden originar desborde 
La Secretaría de gestión Urbana y Obra Pública informó que ha detectado una serie de problemas en la obra que 
se realizó en la Laguna de Chapulco, como es el caso de la profundidad, que no es la indicada, así como las 

bardas que no tienen la capacidad para retener el líquido por lo cual se puede existe el riesgo de desbordamiento. 
Asimismo el titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez explicó que debido a la poca capacidad que 

tiene la barda para sostener a la laguna, los niveles de agua tuvieron que ser disminuidos, asimismo refirió que 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7608:el-ayuntamiento-de-puebla-dará-crédito-de-vivienda-a-sus-trabajadores-rivera&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7608:el-ayuntamiento-de-puebla-dará-crédito-de-vivienda-a-sus-trabajadores-rivera&Itemid=332
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entre-golpes-y-porrazos-intentan-entrar-al-Palacio-Municipal&id=19108%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entre-golpes-y-porrazos-intentan-entrar-al-Palacio-Municipal&id=19108%20
http://impreso.milenio.com/node/8949651
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para sostenerlos se utilizan escombros. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44614 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 No descarta regidor violencia en junta auxiliar 
El regidor y presidente de la Comisión de Gobernación, Jaime Zurita, informó que ayer sostuvo dos encuentros 
con personas inconformes por el pasado proceso electoral en las juntas auxiliares de San Baltazar Campeche y 
San Baltazar Tetela. Refirió que en el caso de Tetela, los quejosos ya aceptaron el resultado tras un encuentro por 

un par de horas, pero en el otro caso la gente asegura que tiene pruebas para cancelar el plebiscito del pasado 
domingo. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103001&articulo=No descarta regidor violencia en junta 
auxiliar</B> 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Regala DIF una sonrisa a niños de Clavijero  
Al oriente de la ciudad, más de 200 infantes esperaban ansiosos la entrega de algún juguete, más que para 
celebrar el día del niño con sus madres, para olvidarse de la marginación de una zona que apenas y alcanza los 
servicios básicos, pero que carece de seguridad pública, atención médica y alumbrado público. Mientras una 
maestra de educación física les enseñaba pasos de baile para ejercitarse, los niños aguardaban el momento de 

recibir algún juguete y unos dulces para conmemorar el tan citado Día del Niños. (Verónica de la Luz)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103003&articulo=Regala DIF una sonrisa a niños de 
Clavijero</B> 
 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
CAMBIO 

 Manifestación de juntas auxiliares en el zócalo 
Habitantes de siete juntas auxiliares del municipio poblano irrumpieron en el primer cuadro de la ciudad para 
solicitar al gobierno capitalino que se revisen los resultados de las elecciones realizadas en estas demarcaciones el 

pasado domingo.  Los inconformes más de 200 provenientes de las juntas auxiliares de San Baltazar Campeche, 
La Libertad, San Felipe Hueyotlipan, Ignacio Zaragoza, San Jerónimo Caleras, Guadalupe Tecola y San Pablo 
Totimehuacán se instalaron a las afueras de Palacio Municipal y de la Secretaría de Gobernación Municipal para 

exigir desde la impugnación de las resultados hasta que se repitieran las elecciones, pues acusaron que existieron 
irregularidades como la compra de votos, intimidaciones y hasta la entrega de despensas en algunas 
demarcaciones, así como la intromisión del alcalde Eduardo Rivera Pérez. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-manifestaci-n-de-juntas-auxiliares-
en-el-z-calo.php 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Corren a empujones a enviados de Gobernación 
A empujones corrieron los manifestantes de las diversas juntas auxiliares que están en este momento frente al 

ayuntamiento de Puebla a los enviados de la Secretaría de Gobernación que intentaban ―dialogar‖ con los 
inconformes; estos son encabezados por Jorge Cruz Lepe. Además de los empujones a éstos les endilgaron todo 
tipo de señalamientos como ―corruptos y golpeadores‖. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44614
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103001&articulo=No%20descarta%20regidor%20violencia%20en%20junta%20auxiliar%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103001&articulo=No%20descarta%20regidor%20violencia%20en%20junta%20auxiliar%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103003&articulo=Regala%20DIF%20una%20sonrisa%20a%20niños%20de%20Clavijero%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103003&articulo=Regala%20DIF%20una%20sonrisa%20a%20niños%20de%20Clavijero%3c/B%3e
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-manifestaci-n-de-juntas-auxiliares-en-el-z-calo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-270411-luz-manifestaci-n-de-juntas-auxiliares-en-el-z-calo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php
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MILENIO 

 La reforma política debe incluir reelección de ediles 
Luego de que las comisiones unidas de la Cámara de senadores aprobaron la reforma política, los dirigentes 
estatales del PRI, PAN y PRD coincidieron en señalar que en lo general el acuerdo alcanzado en la Cámara alta es 
bueno y necesario para el país, no obstante sostuvieron diferencias en torno al tiempo en la que deben aprobarse 

los cambios en la Cámara de diputados, amén de que el PAN lamentó que no se incluyera la reelección de 
presidentes municipales y las segundas vueltas en los comicios. La reforma fue aprobada por las comisiones 
unidas de Puntos Constitucionales en el senado, y ahora tiene que recibir el visto bueno en la Cámara de 

diputados. La propuesta incluye permitir que existan las candidaturas ciudadanas, la reelección de diputados y la 
figura de la consulta popular. (Eric Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8949713 
 

 

MILENIO 

 Amagan con tomar las juntas auxiliares 
Candidatos a presidentes auxiliares en Azumiatla, San Baltazar Campeche, Hueyotlipan, Totimehuacán, Ignacio 
Zaragoza y La Libertad amenazaron con tomar las alcaldías, ante su inconformidad por los resultados de los 
plebiscitos del domingo pasado. En manifestación que derivó en el cierre de las puertas del Palacio Municipal y la 
movilización de alrededor de 60 policías municipales, afirmaron –sin mostrar pruebas– que los ganadores lograron 
la victoria al comprar votos. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8949625  
 

 

 

 

 
 
OPINION 

 Exigen manifestantes anular las elecciones de juntas auxiliares 
El Centro Histórico de la capital poblana se vio afectado el día de ayer por manifestaciones de inconformes por los 
resultados de las elecciones en las Juntas Auxiliares, del pasado domingo, donde demandantes de La Libertad, 

San Baltasar Campeche, Ignacio Zaragoza y San Felipe Hueyotlipan, pidieron que se anulen los resultados y se 
repitan los comicios. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44588 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inconformes con las elecciones en juntas auxiliares protestan frente al Palacio Municipal 

Más de 250 ciudadanos inconformes con las elecciones realizadas el pasado domingo en la capital poblana se 
congregaron desde las 11:30 horas de este martes frente al Palacio Municipal, exigiendo al Ayuntamiento de 
Puebla que se impugnaran los resultados de estos comicios. Guiados por candidatos que no resultaron favorecidos 
por los ciudadanos en las juntas auxiliares La Libertad, Ignacio Romero Vargas, San Felipe Hueyotlipan y San 
Baltazar Campeche, los manifestantes intentaron abrir a golpes la puerta de la sede del Ayuntamiento. (Abel 
Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129412:inconformes-con-las-

elecciones-en-juntas-auxiliares-protestan-frente-al-palacio-municipal&Itemid=534  
 

  
 

RETO DIARIO 

http://impreso.milenio.com/node/8949713
http://impreso.milenio.com/node/8949625
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44588
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129412:inconformes-con-las-elecciones-en-juntas-auxiliares-protestan-frente-al-palacio-municipal&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129412:inconformes-con-las-elecciones-en-juntas-auxiliares-protestan-frente-al-palacio-municipal&Itemid=534%20
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 Entre golpes y porrazos intentan entrar al Palacio Municipal 
Cerca de 300 personas de las juntas auxiliares de la Libertad, San Baltazar Campeche y la Resurrección intentan 
entrar por la fuerza a las instalaciones del Palacio Municipal para exigirle al alcalde, Eduardo Rivera Pérez se 
repitan los comicios realizados el domingo. Con golpes y porrazos, los manifestantes avientan la puerta del 

Palacio Municipal con el propósito de echarla a bajo y entrar a las instalaciones para así pedir unos comicios 
limpios y sin intromisiones de ningún partido político. (Dafne Arredondo)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entre-golpes-y-porrazos-intentan-entrar-al-
Palacio-Municipal&id=19108  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Vecinos de La Libertad, Campeche, Hueyotlipan y Zaragoza piden reposición de los plebiscitos. En tanto 

la presidencia municipal dice que no cederá a presiones. 
 El alcalde de Puebla anuncia análisis de cómo otorgar crédito de vivienda a sus trabajadores.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El día de ayer  se firmo un convenio en el ayuntamiento  de Puebla que se llama Renueva tu hogar, que 

busca dar beneficios como disponer  de un 20% del crédito en efectivo  y el restante canjearlo con 

proveedores. 
 La Asociación mexicana de profesionales inmobiliarias reprocho la oferta incumplida  del presidente 

Eduardo Rivera para reducir el número de trámites necesarios para  la apertura de negocios. 
 Inicia la revisión salarial SEP SNTE local, una vez que se cerró el proceso nacional se entra en la fase 

estatal.  
 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ofrecen  en el Ayuntamiento de Puebla vivienda a sus trabajadores, les darán Infonavit; dice el edil 

Eduardo Rivera. 

 Inician los festejos del Día del Niño; entregan juguetes por parte del DIF en Clavijero.  

 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El alcalde Eduardo Rivera dijo que su administración otorgara la prestación de vivienda a través de 

infonavit a trabajadores sindicalizados del ayuntamiento, esto luego de argumentar  que se analiza la 
posibilidad de extender dicha prestación a trabajadores de seguridad publica. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entre-golpes-y-porrazos-intentan-entrar-al-Palacio-Municipal&id=19108%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entre-golpes-y-porrazos-intentan-entrar-al-Palacio-Municipal&id=19108%20
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 El ayuntamiento de Puebla firmó convenio con el gobierno del estado y con el Infonavit para el rescate 
de barrios. El edil habló de créditos para los trabajadores del ayuntamiento que no necesariamente son 
para los sindicalizados, se piensa en un esquema en donde se puedan beneficiar también el personal de 
confianza. 

 Manifestación de La Libertad, San Baltasar y San Felipe. Tres juntas auxiliares que están inconformes 
con el resultado de los plebiscitos del pasado domingo. 

 El Consejo de Organismos Empresariales dice que por la homologación de elecciones en las juntas 
auxiliares se tiene que trabajar a fondo. 

 Los regidores del PRI hablan de desestabilización en los plebiscitos de las juntas auxiliares y todo lo 

que sucedió el fin de semana.  
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Vecinos inconformes con los resultados de varias juntas auxiliares se manifestaron el día de ayer a las 
puertas de palacio municipal, exigen la anulación de los comicios, al respecto el alcalde Eduardo Rivera 
invito a los quejosos a hacer uso de las instancias correspondientes para poder desahogar  quejas 
como el Tribunal electoral del poder judicial de la federación. 

 Para el presidente del COE Luís Gerardo Inman fue evidente que los partidos políticos metieron la mano 
en el proceso  de elección en las juntas auxiliares por lo que pidió que los diputados se pongan a 
legislar para dar más certidumbre en las elecciones y definir si es necesario  que sigan funcionando 

esta figura gubernamental en el municipio  o en la ciudad capital   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Inconformes con los resultados  de las elecciones de las juntas auxiliares se declaran en pie de lucha 
piden que se repitan los comicios en San Baltasar Campeche. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Más de 500 pobladores de las juntas auxiliares de la Libertad y San Felipe Hueyotlipan se manifestaron 

en el palacio municipal, protestaron por los resultados de las elecciones del pasado fin de semana y es 
que aseguran que hubo mano negra en los comicios a favor de las planillas apoyadas por el PAN.  

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Se procederá por irregularidades en entrega-recepción   
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, advirtió que se documentara y se procederá conforme a la 
ley para sancionar a quienes sean responsables de cualquier irregularidad o anomalías en la entrega de la 
administración pública. A escasos días de que se cumpla el plazo de 90 días para que las nuevas autoridades 
notifiquen las irregularidades que hallaron del gobierno marinista, el mandatario estatal aseveró que no desataría 

una ―cacería de brujas‖ pero tampoco sentenció, ignorara las anomalías pues en tales casos se actuara ―con todo 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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el peso de la ley. (Belén Cancino) 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reaparece Marín junto a Doger   
Tras entregar el poder a principios de este año, el ex gobernador Mario Marín Torres, reapareció en la escena 
política de Puebla y escogió como anfitrión al diputado local, Enrique Doger Guerrero, quien en el pasado le 

recrimino la derrota del PRI en las pasadas elecciones y la candidatura de Javier López. Hoy eso quedo en el 
pasado dice el ex alcalde. (Cirilo Calderón) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Marín y Doger pactan unidad priista   
El exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, y el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, pactaron 

trabajar por la unidad de su partido político de cara a las elecciones del 2012, donde además de la Presidencia de 
la Republica estarán en juego las senadurías y diputaciones federales, es decir, la renovación del Congreso de la 
Unión. El pacto lo acordaron Marín y Doger la mañana de ayer martes durante una reunión que sostuvieron, a 
puerta cerrada en el Hotel Camino Real de la Vista. (Fabiola Reynoso) 
 
EL HERALDO 

 Rechaza Convergencia alianza con el PAN en elecciones extraordinarias   
En las elecciones extraordinarias para los municipios de Ixcamilpa de Guerrero, San Jerónimo Tecuanipan y Tlaola 
no revivirá la coalición Compromiso por Puebla, debido a que el PAN y Convergencia rompieron toda relación. En 
entrevista, el líder de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, aseguro que la coalición esta muerta. (Fabiola 

Reynoso) 

 

 
 

SINTESIS 

 Afinan detalles para la Feria de Puebla 
Todo listo para que inicie la Feria de Mayo en el Centro Expositor de los Fuertes, el cual cuenta con toda la 
seguridad y condiciones para que se desarrolle, afirmó el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 

Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, quien indicó que la inauguración será el próximo sábado 30 de abril a las 
10:00 de la mañana. El costo será de 15 pesos por persona, gratis para niños menores de 5 años y adultos con 
alguna discapacidad. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90047/Afinan-detalles-para-la-Feria-de-Puebla  
 

SINTESIS 

 Detectan irregularidades en programa “piso digno” 

Una serie de anomalías registró el programa de combate a la pobreza de la Secretaría de Desarrollo Social ―Piso 
Digno‖ durante el mandato de Mario Marín y al que su gobierno destinó más de 317 millones de pesos, para el 

financiamiento de 176 mil 550 acciones. A su vez, en 2007 y 2010 –años electorales en Puebla- se registró un 
notable incremento en la inversión del gobierno, pues en el primer periodo se asignaron 107. 3 millones de pesos, 
mientras que en el segundo la inversión ascendió a 100 millones, contra 14 y 20 millones que se destinaron en 
2005 y 2008. (Suzana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90152/Detectan--irregularidades-en-programa-piso  

 
SINTESIS 

 Propone Inman Peraldi homologación de elecciones locales 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luís Gerardo Inman Peraldi, se pronunció por que 
se homologuen las elecciones de Juntas Auxiliares con las de presidentes municipales a fin de evitar quema de 

boletas, desaparición de urnas o cualquier otra anomalía como sucedió el domingo pasado.  Asimismo, el líder 
empresarial sentenció que cualquier elección ―plagada‖ de irregularidades no abona en nada a la democracia y a 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90047/Afinan-detalles-para-la-Feria-de-Puebla
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90152/Detectan--irregularidades-en-programa-piso
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que Puebla se destaque por su estado de derecho.  (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90074/Propone-Inman-Peraldi-homologacion-de  

 
SINTESIS 

 Ruptura de Compromiso por Puebla dará beneficios al PRI: De la Rosa 
La coalición Compromiso por Puebla, al desaparecer en las elecciones extraordinarias, provocará un beneficio 
electoral al PRI, para que recupere algunos espacios que perdió en el 2010, expuso el dirigente estatal del PRD, 

Miguel Ángel de la Rosa Esparza.  En entrevista, mencionó que la alianza que se realizó en el 2010 entre el PAN, 
PRD, Nueva Alianza y Convergencia, era un proyecto para seis años y en el caso de las presidencias municipales y 
diputaciones locales de tres años y no contemplaba unirse en las extraordinarias.  (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90072/Ruptura-de-Compromiso-por-Puebla-dara  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se justifica el PAN: con el PRI fue igual 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana aseguró que el Revolucionario 
Institucional está exagerando lo sucedido el domingo durante las elecciones en las juntas auxiliares, e indicó que 
el albiazul se mantuvo al margen del proceso. En entrevista, comentó los priistas pareciera que comienzan a sufrir 
―de amnesia‖ ya que se olvidan que en el gobierno de Enrique Doger Guerrero fue reprimida una manifestación 
que se llevaba a cabo en el bulevar 5 de Mayo y la 3 Oriente, con el uso de las balas de goma. (Francisco 

Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Se-justifica-el-PAN:-con-el-PRI-
fue-igual&id=73024  

 
INTOLERANCIA  

 Dan los santos oleos a Compromiso por Puebla 
El presidente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa Torres declaró que su partido irá solo en las elecciones 
extraordinarias de tres municipios, mientras que Acción Nacional ya dio a conocer sus candidatos, en tanto el PRD 

y Nueva alianza estudian no participar en el proceso. A poco más de dos meses de que se lleve a cabo el proceso 
electoral en tres municipios donde se ordenó repetir las elecciones, la Coalición Compromiso por Puebla 
desaparecerá de las boletas ya que no hubo acuerdo por parte de tres de los cuatro partidos que la conformaban. 
(Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Dan-los-santos-oleos-a-Compromiso-
por-Puebla&id=73038 

 
INTOLERANCIA  

 Analizan Marín y Doger panorama para 2012 

El exgobernador Mario Marín Torres y el actual diputado Enrique Doger Guerrero se reunieron en privado para 
analizar la situación de su partido, el Revolucionario Institucional, además del panorama que se vislumbra para el 
proceso de 2012. El encuentro, a casi tres meses de que Mario Marín dejó el cargo, se llevó a cabo la mañana de 
ayer en el hotel Camino Real de La Vista. Trascendió que fue también para terminar con las críticas que hiciera el 
expresidente municipal Enrique Doger. (Francisco Sánchez)   

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Analizan-Marin-y-Doger-panorama-para-
2012&id=73036 

 

 
 
CAMBIO 

 Se reencuentran Doger y Marín para limar asperezas 
Tras años de enfrentamientos y diferencias el exgobernador del estado, Mario Marín Torres y Enrique Doger 
Guerrero ―fumaron la pipa de la paz‖ pues en un encuentro que duró más de dos horas los priistas convinieron 

priorizar la unidad del partido durante el proceso electoral del 2012 en el que ambos podrían contender por el 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90074/Propone-Inman-Peraldi-homologacion-de
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90072/Ruptura-de-Compromiso-por-Puebla-dara
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Se-justifica-el-PAN:-con-el-PRI-fue-igual&id=73024%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Se-justifica-el-PAN:-con-el-PRI-fue-igual&id=73024%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Dan-los-santos-oleos-a-Compromiso-por-Puebla&id=73038
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Dan-los-santos-oleos-a-Compromiso-por-Puebla&id=73038
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Analizan-Marin-y-Doger-panorama-para-2012&id=73036
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Analizan-Marin-y-Doger-panorama-para-2012&id=73036
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Senado.  (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-vir-se-reencuentran-doger-y-mar-n-
para-limar-asperezas.php  
 

CAMBIO 

 El jueves vence plazo para devolver comodatos al gobierno 

Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, indicó que la recuperación de los 
inmuebles que la pasada administración otorgó en comodato se está realizando en tiempo y forma, por lo que 
este jueves vence el plazo para que el gobierno morenovallista tenga en su poder las propiedades.  Al 
cuestionarle sobre la situación del edificio de El Heraldo de Puebla -propiedad del empresario Ricardo Henaine 
Mezher-, el funcionario estatal dijo que este inmueble se recuperará, al tiempo de señalar que desconoce si el 

dueño de dicho diario se amparará. (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-elv-el-jueves-vence-plazo-para-

devolver-comodatos-al-gobierno.php  
 
CAMBIO 

 Defiende Pablo Rodríguez la asignación de la feria de Puebla 
Tras presentar oficialmente la Feria de Mayo, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
Pablo Rodríguez Regordosa, explicó que por invitación fue como se convocó a los empresarios interesados en 
organizar el evento, siendo Empresa Ferial -propiedad de Francisco Almazán Arredondo- la que ofreció la mejor 
propuesta al gobierno del estado con 10 millones de pesos.  En rueda de prensa, explicó que en el proceso para 
asignar la organización de la feria participó la empresa Audac, la cual pretendía pagar 4.5 millones de pesos al 

estado si no se cobraban los eventos y 7 millones de pesos si tenían un costo. (Osvaldo Macuil)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-osv-defiende-pablo-rodr-guez-la-
asignaci-n-de-la-feria-de-puebla.php  
 

CAMBIO 

 Partidos políticos metieron las manos en el proceso, acusa el COE 
La elección en las juntas auxiliares no fue la que esperaban los poblanos, pues los partidos políticos y las 
autoridades terminaron metiendo mano en el proceso, sentenció el presidente del Consejo de Organismos 
Empresariales (COE), Luís Gerardo Inman Peraldi.  En rueda de prensa, el empresario señaló que es urgente que 
en el Congreso del estado se modifique la operación de las juntas auxiliares, pues estas demarcaciones 

únicamente sirven para expedir las actas de nacimiento y no tienen una mayor injerencia en la vida política de la 
entidad. (Osvaldo Macuil)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-osv-partidos-pol-ticos-metieron-las-
manos-en-el-proceso-acusa-el-coe.php 
 
CAMBIO 

 La junta de coordinación asegura pluralidad en el Congreso  
El diputado perredista Tony Gali se manifestó a favor de ―dictar el acta de defunción‖ a las coaliciones 

parlamentarias y consideró que es suficiente que dentro de la reforma a la Ley Orgánica de Congreso se 

contemple sólo la modificación del órgano de gobierno para pasar de la Gran Comisión a una junta de 
coordinación política a fin de que todas las fuerzas políticas estén representadas. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-vir-la-junta-de-coordinaci-n-asegura-
pluralidad-en-el-congreso.php  
 

CAMBIO 

 PRI iniciará la renovación de sus 217 comités municipales 
A partir de la próxima semana iniciarán las publicaciones de las convocatorias para renovar los 217 comités 
municipales del PRI, los paquetes de dichas convocatorias estarán divididos en tres partes y se usarán los tres 
métodos que contemplan los estatutos de ese instituto político para elegir a sus postulados: consulta a las bases, 
por consejo político y asamblea de delegados, informó el dirigente estatal de ese partido, Juan Carlos Lastiri 

Quirós. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-yon-pri-iniciar-la-renovaci-n-de-sus-
217-comit-s-municipales.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-vir-se-reencuentran-doger-y-mar-n-para-limar-asperezas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-vir-se-reencuentran-doger-y-mar-n-para-limar-asperezas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-elv-el-jueves-vence-plazo-para-devolver-comodatos-al-gobierno.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-elv-el-jueves-vence-plazo-para-devolver-comodatos-al-gobierno.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-osv-defiende-pablo-rodr-guez-la-asignaci-n-de-la-feria-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-osv-defiende-pablo-rodr-guez-la-asignaci-n-de-la-feria-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-osv-partidos-pol-ticos-metieron-las-manos-en-el-proceso-acusa-el-coe.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-osv-partidos-pol-ticos-metieron-las-manos-en-el-proceso-acusa-el-coe.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-vir-la-junta-de-coordinaci-n-asegura-pluralidad-en-el-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-vir-la-junta-de-coordinaci-n-asegura-pluralidad-en-el-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-yon-pri-iniciar-la-renovaci-n-de-sus-217-comit-s-municipales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-yon-pri-iniciar-la-renovaci-n-de-sus-217-comit-s-municipales.php
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CAMBIO 

  SNTE avala a Alejo para dirigir a Nueva Alianza  
Los panalistas Leticia Jasso Valencia y Eric Lara Martínez avalaron la eventual llegada de Hugo Alejo Domínguez a 
la dirigencia estatal de Nueva Alianza, bajo el argumento de que ha demostrado ser un militante leal, un político 
con experiencia y liderazgo para tomar las riendas del partido magisterial en sustitución de Cabalán Macari 
Álvaro.  En entrevista para CAMBIO, la senadora y actual lideresa estatal de Nueva Alianza, Leticia Jasso Valencia, 

explicó que dada la renuncia de Cabalán Macari a la Junta Ejecutiva Estatal por prelación asumió la presidencia 
del partido, pero su encargo durará solamente unas semanas, puesto que la Junta Nacional Ejecutiva emitirá la 
convocatoria para la renovación de las dirigencias estatales antes de junio.  (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-yon-sel-snte-avala-a-alejo-para-dirigir-
a-nueva-alianza.php  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige PRI al gobierno estatal reactivar las Casas Puebla  
El diputado priista David Espinosa Rodríguez solicitó al gobierno del estado reactivar las Casas Puebla que se 
instalaron en Estados Unidos durante la administración anterior, ya que no están brindado servicio de enlace a los 
poblanos que radican en la Unión Americana. En tanto, el presidente de la Comisión de Migración y Asuntos 
Internacionales del Congreso local, Rafael Von Raesfeld Porras, reconoció las fallas en el servicio y las atribuyó al 
proceso de reestructuración que emprendió la nueva administración estatal sobre el funcionamiento de esas 
oficinas de enlace. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Moreno Valle dice que no quiere que se repitan los casos de Achard y de la Fuente Linares 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas advirtió de nueva cuenta que no incurrirá en persecuciones de tipo 
personal a funcionarios de la administración marinista y que en todo caso, de hallarse anomalías en los 
expedientes que entregaron y que están siendo revisados por la Contraloría estatal, se analizará minuciosamente 
la posibilidad de interponer procesos legales, pues no quiere incurrir en errores que al final tengan costos 

económicos para el erario poblano. El mandatario estatal recordó que siendo titular de la Secretaría de Finanzas y 
Administración en el gobierno que encabezó el priista Melquiades Morales Flores hubo dos casos de funcionarios 
que se les iniciaron procesos por un supuesto mal manejo de recursos, pero al final estas personas que 
tramitaron amparos obtuvieron indemnizaciones que le costaron mucho dinero al gobierno estatal. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Estado Mayor revisa las instalaciones donde estará Calderón el 5 de mayo 

El Estado Mayor Presidencial ya se encuentra en Puebla para revisar los lugares en donde el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa acudirá a las celebraciones por la batalla del 5 de mayo de 1862. El gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas dijo que al mandatario federal será invitado a colocar una ofrenda en el monumento a Ignacio 
Zaragoza y pasar revista ahí mismo a los jóvenes que rinden su servicio militar; posteriormente se le ha 
propuesto acudir al desfile del 5 de mayo y a una escenificación de la batalla, para  después tener una comida con 
personalidades poblanas. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php 

 

 
 

MILENIO 

 Agencias del MP, en el abandono 
La falta de auxiliares de agentes y secretarias en las agencias del Ministerio Público impide y retrasa la 
consignación de averiguaciones previas y provoca que los ilícitos no se resuelvan porque las víctimas prefieren 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-yon-sel-snte-avala-a-alejo-para-dirigir-a-nueva-alianza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-270411-yon-sel-snte-avala-a-alejo-para-dirigir-a-nueva-alianza.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/puebla.php
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abandonar el proceso, reconoció el titular de la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJ) Víctor Antonio 
Carrancá Bourget. Entrevistado por Milenio Puebla, el abogado admitió la carencia de personal y de equipo que 
arrastra la dependencia a su cargo: ―desafortunadamente fueron muchos años de abandono‖. (Violeta García)  
http://impreso.milenio.com/node/8949710  
 

MILENIO 

 Mototaxis, un servicio más eficiente que el transporte público: CTM  
El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y diputado federal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) por Puebla, Leobardo Soto Martínez, amagó con iniciar procedimientos judiciales 
y amparos, contra el gobierno estatal si este se niega a legalizar los mototaxis. El representante gremial confirmó 
que la CTM tiene la intensión de negociar con el secretario de Transportes (ST), Bernardo Huerta, la permanencia 

de este servicio en la entidad, al señalar que los dueños están dispuestos a ceñirse a una tarifa establecida, a 

contar con seguro para los pasajeros, placas y licencias especiales. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8949685  
 

MILENIO 

 Puebla es la tercera entidad con más niños trabajadores 
Puebla es el tercer estado a nivel nacional que concentra a la mayor cantidad de ―niños trabajadores‖, sentenció 
el director de Comunicación en Fundación Juconi AC Alfredo Navarro Sánchez, quien expuso que la entidad sólo es 
precedida por el estado de México y Jalisco. En entrevista con Milenio Puebla, señaló que de acuerdo con datos de 
Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia 

(Unicef) en el 2007 24 por ciento de los 3.6 millones de menores en estas condiciones viven en alguno de estos 
territorios y labora en lugares formalmente establecidos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8949648 
 

 

 

MILENIO 

 La reforma política debe incluir reelección de ediles 

Luego de que las comisiones unidas de la Cámara de senadores aprobaron la reforma política, los dirigentes 
estatales del PRI, PAN y PRD coincidieron en señalar que en lo general el acuerdo alcanzado en la Cámara alta es 
bueno y necesario para el país, no obstante sostuvieron diferencias en torno al tiempo en la que deben aprobarse 
los cambios en la Cámara de diputados, amén de que el PAN lamentó que no se incluyera la reelección de 
presidentes municipales y las segundas vueltas en los comicios. La reforma fue aprobada por las comisiones 
unidas de Puntos Constitucionales en el senado, y ahora tiene que recibir el visto bueno en la Cámara de 

diputados. La propuesta incluye permitir que existan las candidaturas ciudadanas, la reelección de diputados y la 
figura de la consulta popular. (Eric Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8949713 
 

MILENIO 

 Para no dar ventaja al PRI, el PRD y el PAN buscarán una alianza 
Aunque venció el tiempo para registrar alianzas para los comicios extraordinarios en Ixcamilpan de Guerrero, 
Tlaola y San Jerónimo Tecuanipan, y sólo hizo lo propio el PRI para ir con el Partido Verde Ecologista (PVEM), el 
dirigente estatal del PRD, Miguel Angel de la Rosa, indicó que buscan ir en una misma planilla con el PAN pues el 

contender solos como lo hará Convergencia es dar una ventaja al tricolor. El plazo concluyó para registrar 
alianzas ante el Instituto Electoral del Estado, sin que el PAN marcara una coalición con el PRD, no obstante el 
líder del sol azteca indicó que consideran la posibilidad de apoyar al albiazul pues la alianza que se hizo el año 
pasado se signó por seis años con la consigna de no permitir que el PRI vuelva al poder.  
http://impreso.milenio.com/node/8949714 
 

MILENIO 

 Amagan con tomar las juntas auxiliares 
Candidatos a presidentes auxiliares en Azumiatla, San Baltazar Campeche, Hueyotlipan, Totimehuacán, Ignacio 

Zaragoza y La Libertad amenazaron con tomar las alcaldías, ante su inconformidad por los resultados de los 
plebiscitos del domingo pasado. En manifestación que derivó en el cierre de las puertas del Palacio Municipal y la 

movilización de alrededor de 60 policías municipales, afirmaron –sin mostrar pruebas– que los ganadores lograron 

http://impreso.milenio.com/node/8949710
http://impreso.milenio.com/node/8949685
http://impreso.milenio.com/node/8949648
http://impreso.milenio.com/node/8949713
http://impreso.milenio.com/node/8949714
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la victoria al comprar votos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8949625  
 

 
 
OPINION 

 Exhorta David Espinosa al gobierno a instalar oficinas migratorias en EU 
El diputado local del PRI, David Espinosa Rodríguez, reveló que un total de 250 mil poblanos migrantes viven en 
ciudades como California, San José, Santa Ana, San Francisco y San Bernardino. En este sentido, el integrante de 
la comisión del Migrante y de Asuntos Internacionales, urgió para que el gobierno del estado instale oficinas de 
enlace migratorio, que escuche y atienda las necesidades de los paisanos que viven en el extranjero. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44589 
 
OPINION 

 Positivas las acciones de Moreno Valle como gobernador: Mario Riestra 
A pocos días de concretarse los 100 días del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, el coordinador de los 
diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, calificó de positivo las medidas emprendidas en esta nueva 
administración estatal. El diputado local con cabecera en el distrito 6 de Puebla capital, destacó que Moreno Valle 
Rosas -quien llegó al gobierno por una coalición de 4 partidos políticos- ha tenido una excelente relación con los 

217 presidentes municipales y con el presidente de la República Mexicana, Felipe Calderón Hinojosa. (Jesús 
Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44592 
 
 

OPINION 

 Reunión privada entre Mario Marín y Enrique Doger 
El hotel Camino Real de La Vista fue la sede para que el diputado del PRI y ex gobernador, Enrique Doger 
Guerrero y Mario Marín Torres, respectivamente, se reunieran en privado la mañana de ayer para platicar sobre el 

futuro del instituto político. Así lo confirmó el diputado y ex presidente municipal de la capital poblana, Enrique 
Doger Guerrero, quien ofreció una entrevista a diferentes medios de comunicación, tras enterarse del encuentro 
que tuvieron ambos políticos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44602 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Marín y Doger se reúnen para discutir el futuro del PRI en 2012 
El diputado local priísta Enrique Doger Guerrero sostuvo este martes un encuentro privado con el exgobernador 

de Puebla Mario Marín Torres y con el ex candidato del PRI al gobierno del estado Javier López Zavala, en el que 
destacaron la unidad de su partido para los comicios de 2012 aunque no se abordó la designación de candidaturas 
para ese proceso. Doger, quien durante el pasado proceso electoral del cuatro de julio acusó a Marín y Zavala de 
bloquear su candidatura a Casa Puebla, sentenció que la participación del marinismo en las próximas elecciones 
será un tema que tenga que deberá decidir la dirigencia del tricolor y la militancia a través de estudios 
demoscópicos. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7602:marin-y-doger-se-reúnen-para-

platicar-sobre-el-futuro-del-pri-en-2012&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Tepeaca, refugio de exfuncionarios del sexenio de Mario Marín  
El presidente municipal de Tepeaca, Isauro Rendón Vargas, nombró como titulares de área en su administración a 
cuatro exfuncionarios del gobierno de Mario Marín Torres, tres de los cuales provienen de la Procuraduría General 
de Justicia (PGJ). Aunque los sueldos de estos exfuncionarios estatales eran de entre 40 a 50 mil pesos, en el 
gobierno estatal, actualmente se desconoce cuál es su percepción mensual, debido a que esa información no está 

http://impreso.milenio.com/node/8949625
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44589
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44592
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44602
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7602:marin-y-doger-se-reúnen-para-platicar-sobre-el-futuro-del-pri-en-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7602:marin-y-doger-se-reúnen-para-platicar-sobre-el-futuro-del-pri-en-2012&Itemid=332
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disponible en la página web del ayuntamiento, la cual está deshabilitada, por lo que no se puede navegar en ella. 
Los exfuncionarios de la administración marinista contratados por el edil de extracción priísta son José Francisco 
Ávila Caso, exdirector de la Policía Ministerial, quien en febrero pasado fue nombrado director general de 
Seguridad Pública, Vialidad y del Cereso. (Efraín Núñez)  

http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=3807&Itemid=28 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El presidente Felipe Calderón estará en Puebla el 5 de Mayo, confirma Moreno Valle 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle aprovechará la visita del Presidente de la República, Felipe 

Calderón Hinojosa, el 5 de mayo  para plantearle la posibilidad de realizar obras de alto impacto en beneficio de 

los poblanos y eventos culturales para los festejos de los 150 años de la batalla de Puebla, además de darle 
cuenta de las metas logradas en los primeros 100 días de su gobierno. (Georgina Vallejo)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129396:el-presidente-felipe-
calderón-estará-en-puebla-el-5-de-mayo-confirma-moreno-valle&Itemid=534 

  
PERIODICO DIGITAL 

 Garantiza Gobierno estatal seguridad en elecciones extraordinarias de juntas auxiliares 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que está garantizada la seguridad para las 
elecciones extraordinarias de las más de 80 juntas auxiliares que suspendieron sus comicios el pasado domingo. 
―La Policía Municipal concentró sus esfuerzos en las juntas de la capital y la Policía Estatal también hizo por su 
lado, y como van a ser menos juntas, vamos a estar más pendientes‖, refirió el funcionario. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129422:garantiza-gobierno-
estatal-seguridad-en-elecciones-extraordinarias-de-juntas-auxiliares&Itemid=534 

PERIODICO DIGITAL 

 Exhortan al PAN a la transparencia en la renovación de dirigencia 
El mes de junio próximo, el Partido Acción Nacional (PAN) elegirá a su nuevo presidente estatal, por ello este 

martes el dirigente de la agrupación ―Panistas con la Sociedad‖, Genaro Ramírez Rojas hizo un llamado 
respetuoso para que tanto el comité Municipal como Estatal del albiazul hagan una labor transparente y equitativa 
encaminada a lograr que el proceso de renovación al interior del partido se realice conforme lo marcan sus 
estatutos. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129385:exhortan-al-pan-a-la-
transparencia-en-la-renovación-de-dirigencia&Itemid=535 
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Presidenta de SEDIF espera aplicación de ley por irregularidades 

La presidenta del Sistema Estatal DIF (SEDIF), Martha Érika Alonso de Moreno Valle, confió en que la Secretaría 

de la Contraloría procederá conforme a la ley ante las irregularidades que dejó la administración anterior, las 
cuales quedaron asentadas en las actas administrativas de recepción. En entrevista, Alonso de Moreno Valle 
señaló que las anomalías detectadas en la entrega de despensas para adultos mayores y en la distribución de 
desayunos calientes o fríos se plasmaron formalmente ante la Contraloría. (Verónica de la Luz)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102997&articulo=Presidenta de SEDIF espera aplicación de ley 
por irregularidades</B> 
 

IMAGEN POBLANA 

 Que Quique y Plutarco ya son “cuates” 

Enrique Doger Guerrero y Mario Marín Torres se volvieron a ver las caras después de largos meses. Los priistas se 
reunieron este martes por la mañana en el hotel Camino Real de la Vía Atlixcáyotl por un espacio de dos horas. 
Los dos políticos que se enemistaron en dos ocasiones, en 2006 por el caso Lydia Cacho y en 2010 por la 
imposición de Javier López Zavala como candidato a gobernador, guardaron silencio al salir del encuentro. En un 

área privada, los priistas, que hasta hace unas semanas eran como el agua y el aceite dialogaron, pasaron 

http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=3807&Itemid=28
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129396:el-presidente-felipe-calderón-estará-en-puebla-el-5-de-mayo-confirma-moreno-valle&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129396:el-presidente-felipe-calderón-estará-en-puebla-el-5-de-mayo-confirma-moreno-valle&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129422:garantiza-gobierno-estatal-seguridad-en-elecciones-extraordinarias-de-juntas-auxiliares&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129422:garantiza-gobierno-estatal-seguridad-en-elecciones-extraordinarias-de-juntas-auxiliares&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129385:exhortan-al-pan-a-la-transparencia-en-la-renovación-de-dirigencia&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129385:exhortan-al-pan-a-la-transparencia-en-la-renovación-de-dirigencia&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102997&articulo=Presidenta%20de%20SEDIF%20espera%20aplicación%20de%20ley%20por%20irregularidades%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102997&articulo=Presidenta%20de%20SEDIF%20espera%20aplicación%20de%20ley%20por%20irregularidades%3c/B%3e
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desapercibidos para más de una veintena de reporteros y fotógrafos que estaban en el hotel cubriendo un evento 
del presidente Eduardo Rivera. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102999&articulo=Que Quique y Plutarco ya son ―cuates‖</B> 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Se aplicará la ley contra marinistas si hay irregularidades: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas señaló que se aplicará la ley a través de pruebas contra ex funcionarios 
marinistas que hayan incurrido en irregularidades, sin que ello signifique realizar una ―cacería de brujas‖ injusta 
como ocurrió en anteriores sexenios. A una semana de que venza el plazo de la revisión de la entrega-recepción, 

comentó que la instrucción a sus secretarios es que presenten elementos fehacientes a la Contraloría del Estado 

para proceder si hubo irregularidades cometidas por sus antecesores. (Miguel Hernández)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12070:se-aplicará-la-ley-contra-
marinistas-si-hay-irregularidades-moreno-valle&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 La coalición Compromiso por Puebla es por 6 años: PRD   
La alianza que se realizó en el 2010 entre el PAN, PRD, Nueva Alianza y Convergencia, era un proyecto para seis 
años y en el caso de las presidencias municipales y diputaciones locales de tres años, aseguró el dirigente estatal 
del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza. Consideró que el dividirse en los procesos extraordinarios y no 
conformar la Coalición Compromiso por Puebla, es beneficiar al PRI, para que recupere algunos espacios en las 
presidencias municipales que están en disputa.  (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-coalicion-Compromiso-por-Puebla-es-por-

6-anos:-PRD-&id=19121 
 
RETO DIARIO 

 Se queda PAN sin alianza en elecciones extraordinarias 
Sin alianza electoral competirá el Partido Acción Nacional en los comicios extraordinarios de los municipios 
Ixcamilpa de Guerrero, San Jerónimo Tecuanipan y Tlaola a realizarse el próximo 3 de julio. El secretario general 
del partido, Víctor Huitzil Toxtli, informó que Acción Nacional participará con candidatos propios a las presidencias 
municipales dado que no fue posible concretar la coalición con PRD y PANAL, dos de los integrantes de 
Compromiso por Puebla. (Patricia Estrada)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia 
 

 
 

POBLANERIAS 

 Moreno Valle dará “segunda oportunidad” a ex funcionarios  
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla afirmó que ―no cometerá injusticias y no cometerá errores‖, que 
perjudiquen a ex funcionarios de la administración pasada a cargo de Mario Marín Torres.  A unos días de que se 
venza el plazo para concluir la entrega-recepción, Moreno Valle reiteró que su gobierno tampoco incurrirá en 
persecuciones de tipo personal y aseguró que en caso de hallarse anomalías en los expedientes que están siendo 
revisados por la Contraloría Estatal, se analizará minuciosamente la posibilidad de interponer procesos legales, 
con documentos que puedan ser sustentados ante algún tribunal; pues se pretenden evitar errores que al final 

tengan costos económicos para el erario. (Marisol Córdoba)  
http://www.poblanerias.com/gobierno/39614-moreno-valle-dara-segunda-oportunidad-a-ex-funcionarios.html 

 
 

CINCO RADIO 

 Garantiza Gobierno Estatal Integridad de los Poblanos y de su Patrimonio  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102999&articulo=Que%20Quique%20y%20Plutarco%20ya%20son%20“cuates”%3c/B%3e
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12070:se-aplicará-la-ley-contra-marinistas-si-hay-irregularidades-moreno-valle&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12070:se-aplicará-la-ley-contra-marinistas-si-hay-irregularidades-moreno-valle&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-coalicion-Compromiso-por-Puebla-es-por-6-anos:-PRD-&id=19121
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-coalicion-Compromiso-por-Puebla-es-por-6-anos:-PRD-&id=19121
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia
http://www.poblanerias.com/gobierno/39614-moreno-valle-dara-segunda-oportunidad-a-ex-funcionarios.html
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El Gobierno del Estado contrató un seguro por daños materiales causados por fenómenos naturales, informó el 
Gobernador Rafael Moreno Valle, quien puntualizó que de esta manera se garantiza el patrimonio histórico y 
cultural de los poblanos. Indicó que conforme a las medidas de austeridad y disciplina presupuestal que se han 
implementado se procedió a revisar cada uno de los gastos de esta administración buscando generar ahorros y 

mejores condiciones para el Gobierno. (Hugo Sánchez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/confirma-el-gobierno-estatal-55-mdp-en-proteccion-civil/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Protesta la IP por crimen en Comarca 
Alrededor de 20 organismos del sector privado de la Comarca Lagunera solicitaron la intervención de las 

autoridades federales para combatir los altos índices de violencia en la región, que tuvieron su nivel más 
alarmante después del asesinato de Carlos Ignacio Valdez Berlanga, ganadero y socio del Grupo Lala. Roberto 
Rodríguez Cruz, presidente de Coparmex Laguna, informó que ayer se reunieron 20 organismos empresariales 
para acordar un plan de acción que tienen como finalidad abatir los altos índices de delincuencia que prevalecen 
en Coahuila y Durango. (Ramiro Alonso) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36721.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Avanzan candidatos ciudadanos 
La reforma política quedó de primera lectura en el pleno del Senado, aunque con cambios de última hora que 

reducen los requisitos para realizar la consulta popular, y la posibilidad de que las candidaturas ciudadanas entren 

en vigor a partir de 2012. Se espera que en la sesión de hoy quede concluida la aprobación y se turne a la 
Cámara de Diputados para que ejerza su labor revisora, confirmó el senador del PRD Arturo Núñez. (Ricardo 
Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36718.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Califica Telcel de “arbitraria e ilegal” la multa de CFC 
Telcel acusó a la Comisión Federal de Competencia (CFC) de manipular la interpretación de la ley para sancionar a 
la empresa telefónica por prácticas monopólicas relativas y de actuar de manera parcial hacia este operador. ―La 

multa que fijo la CFC (por casi 12 mil millones de pesos) contra Telcel es ilegal, arbitraria, oportunista y excedida, 
por lo que impugnaremos esta resolución y otras más‖, comentó en entrevista Alejandro Cantú, director jurídico 
de la empresa. (Angelina Mejía Guerrero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36720.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Hallan más cuerpos en fosas de Tamaulipas y Durango 
La procuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, informó ayer que en los últimos días pasó de 
176 a 183 el número de cadáveres localizados en 40 fosas clandestinas de San Fernando, Tamaulipas. Dijo que 
han sido detenidas y arraigadas 74 personas quienes fueron puestas a disposición de la Subprocuraduría de 

Investigación en Delincuencia Organizada (SIEDO) que investiga su probable participación en este multihomicidio.  
 (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36719.html  
 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Se tambalean alianzas AN-PRD 
Las alianzas electorales entre el PAN y el PRD para las gubernaturas de los estados de Coahuila y Nayarit se 
tambaleaban ayer, luego de enfrentamientos entre fuerzas de ambos partidos en el primer estado y conflictos 

para designar candidato en el segundo. Al cierre de la edición, la Comisión Política Nacional del sol azteca 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/confirma-el-gobierno-estatal-55-mdp-en-proteccion-civil/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36721.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36718.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36720.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36719.html
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intentaba resolver ambas situaciones, mientras que líderes locales de Acción Nacional y de la Revolución 
Democrática daban por hecho que no existiría coalición en Coahuila. (Horacio Jiménez, Francisco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36725.html 

 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contraparte/Enrique Núñez) 

 

¡Basta de habladas! ¡Resuelvan, señores! 
Detrás de toda la polémica que generan las juntas auxiliares es evidente que siempre ha existido un marcado 
interés por mantener esa arcaica figura, debido al poder electoral que en teoría representan. 
Según los priistas, históricamente las juntas auxiliares les han representado triunfos electorales que les 
permitieron recuperar de manera inmediata y hasta en dos ocasiones el gobierno municipal de Puebla capital. 

Por su parte, los panistas aseguran que sus tres victorias en la Angelópolis fueron gracias a esas juntas 
auxiliares, y al hartazgo de los habitantes de esas zonas marginadas en contra del tricolor. 
Mito o no, la realidad es que las juntas auxiliares son la mejor muestra del nivel de política en el que hemos 
sido gobernados los poblanos. 
Me llama la atención escuchar a priistas y panistas despotricar entre sí, sin que haya una propuesta concreta 
para resolver este tema. 
Ni de los partidos políticos, ni del gobierno estatal hemos recibido una propuesta congruente y lógica que nos 

permita hacer a un lado esta obsoleta figura y pensar en una medida emergente para resolver los ancestrales 
conflictos que se viven en las juntas auxiliares. 
Por increíble que parezca, cada tres años vemos planillas partidistas disfrazadas de movimientos ciudadanos, 

peleando por las presidencias de las innumerables juntas de todo el estado. 
Tras los conflictos del pasado fin de semana, los grupos políticos deberán presentar propuestas serias y dejar 
de culpar al de enfrente. 
Ya estuvo suave de habladas, lo que necesitamos son soluciones, aunque por lo visto hasta ahora es evidente 

que ni priistas ni panistas tienen el más mínimo interés de resolver los problemas de los poblanos. 
Por eso estamos como estamos. 
Un fraude, la feria taurina 
Tal y como Intolerancia lo anticipó, la empresa beneficiada en la adjudicación de la plaza de toros El Relicario 
tenía armados los carteles de mayo. 
Sin embargo, la acostumbrada falta de seriedad de Juanito Huerta y Curro Leal los llevó a dar a conocer unos 

carteles sin tener los contratos de los matadores y sin haber comprado los encierros que en teoría serán 
lidiados en estas corridas. 
Un ejemplo lo tenemos con el cartel del 5 de mayo, en el cual fue anunciado un mano a mano entre ―El Capea‖ 
y ―El Zapata‖, con toros de San José. 
Pero, ¡oh, sorpresa! 

Resulta que la corrida de la ganadería de San José no existe. 
Así como usted lo lee. 

Con todo cinismo, la empresa tapizó toda la ciudad anunciando la corrida de San José sin haberla comprado. 
Ahora, la empresa batalla para encontrar otro encierro, ya que no tenían toros para la corrida más importante 
de la feria. 
En los próximos días veremos un cambio de ganadería, tal y como sucede en las ferias de pueblo. 
Ese es el nivel de empresarios que Pablito Rodríguez Regordosa nos trajo a los poblanos. 
¡Estamos fritos! 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--¡Basta-de-habladas!-

¡Resuelvan,-senores!&id=10469 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Moreno Valle y Maldonado, apuestan a la educación 
Si algo le apuesta el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, es a llevar a cabo una auténtica 

revolución educativa en el estado, para ello cuenta con un excelente operador, el actual titular de la SEP, Luis 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36725.htmlb
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Maldonado Venegas. 
Por lo que se proponen llevar a cabo el más ambicioso programa en la materia, que abarca atacar los 
problemas desde todos los ángulos y desde todas las aristas, para eso no escatimará en recursos. 
Los resultados no se verán en el corto plazo, la apuesta de Maldonado no es transformar a Puebla en un año 

sino a largo plazo, luego comenzar a cosechar los frutos. 
Los cambios se notan y vaya de qué forma, hoy el presidente de la Fundación Azteca, Esteban Moctezuma 
Barragán, exseceretario de Gobernación, se reúne con el gobernador y con el titular de la SEP en Puebla, para 
ver cómo ayudar a la entidad en materia educativa. 
El 5 de mayo, el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa estará en Puebla, para presidir la toma de 
protesta de los conscriptos clase 1993, posteriormente se trasladará al tradicional desfile del 5 de mayo que 

arrancará en punto de las 11:00 horas con la participación de todo el sistema educativo poblano. La parada 
cívico-militar durará dos horas exactas y el tema serán las siete regiones de Puebla, cada una exponiendo su 

potencial y sus costumbres. 
Posteriormente, el Ejecutivo se dirigirá a la XXV zona militar para presenciar una reproducción de la Batalla del 
5 de mayo, luego ahí mismo se realizará una comida. Son nuevos tiempos, sin duda. 
Un día después, el 6 de mayo, el gobernador para cumplir la palabra empeñada durante la pasada campaña 
electoral, hará entrega de las primeras 3 mil computadoras a los mejores promedios de estudiantes de las 

escuelas de Puebla, luego vendrán más, ya que los días 16 y 17 de mayo, el secretario de Educación Pública 
está invitado a Washington por el subsecretario de Educación Básica de la SEP federal, Fernando González, a 
un acuerdo para dotar de más computadoras y a menor costo, para meter a México en la modernización 
tecnológica. 
Como parte de esta renovación, el gobernador Rafael Moreno Valle también dignificará los más de 60 albergues 
instalados en comunidades indígenas de la entidad, en cada uno de ellos se invertirán varios miles de pesos, 
para mejorar la educación de las comunidades de los más pobres de los pobres. 

A la par, se tiene programado dignificar más de 2 mil aulas en todo el estado a través de la construcción de 
nuevas instalaciones para la entidad, pero lo mejor de todo, es que Moreno Valle y Maldonado han prometido 

un trato digno para todos los involucrados en el sistema educativo poblano, por lo que lo harán en cada uno de 
los rincones del estado, suena utópico, pero de ese tamaño es el reto. 
Por lo pronto, Maldonado ya comprometió su palabra de que a más tardar el 10 de mayo, fecha significativa 
por ser Día de la Madre, los alumnos de la escuela Quetzalcóatl, ubicada en la calle Piña Olaya sin número, 

esquina Emiliano Zapata de la colonia Tloloztoc de Puebla capital, quienes toman clases en el cascarón de un 
camión, tendrán una estructura digna para estudiar, vamos a estar pendientes de que cumpla su palabra. 
Doger y Marín 
La reunión celebrada ayer en el Camino Real de La Vista, entre el expresidente municipal de Puebla y el 
exgobernador del estado, sin duda causó conmoción. Eran viejos enemigos, casi archirrivales. Pensar en 
reunirlos era casi una locura, pero ayer sucedió. 
Sin más ni más, en un privado del citado hotel, Doger y Marín se volvieron a ver las caras para signar un 

acuerdo político, que ojalá lo hubieran hecho antes del 4 de julio del 2010, tal vez la historia hubiera sido otra. 
El exrector y expresidente municipal llegó a un acuerdo político con el exgobernador por el bien del PRI, de 
caminar juntos y sin agresiones al menos hasta el 2012. Amigos en antaño y enemigos en el poder, ambos se 
aniquilaron y aniquilaron al PRI en el 2010. Hoy un nuevo Doger suma aliados y un Marín busca reconstruir, si 

es que aún le queda tiempo para eso. 
Zacatlán, el centro de Puebla 
Hoy ―la ciudad de las manzanas‖ se convertirá en el centro de atención estatal, ya que Zacatlán recibirá la 

denominación de Pueblo Mágico por parte de la Secretaría de Turismo federal, el evento convoca a toda la clase 
política poblana y sin duda marca la agenda del día de mañana. Enhorabuena por el presidente municipal, 
Mario Alberto Cruz. 
Denuncia vía Twitter 
Una seguidora nos recuerda que ahora que el IEE está en una etapa de austeridad, debería de hacer algo por el 
inmueble que abandonado y convertido en basurero en la calle Nopalucan 14 de la colonia La Paz. 

López Díaz en Megacable 
A partir del próximo jueves 5 de mayo, usted podrá seguir al ―rey del raiting‖, Javier López Díaz, en su Reporte 
Red, el cual se transmitirá de 19:30 a 20:00 horas en el canal 10 de Megacable.  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Moreno-Valle-y-Maldonado,-apuestan-a-la-
educacion&id=10471 

 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Moreno-Valle-y-Maldonado,-apuestan-a-la-educacion&id=10471
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Moreno-Valle-y-Maldonado,-apuestan-a-la-educacion&id=10471
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Piden ruede la cabeza de juez enojón 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle y el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), en estos 
momentos deben de tener en sus escritorios un escrito firmado por abogados de la ciudad de Tehuacan que 

protestan por los abusos y excesos del juez de Primera Instancia, Isauro Limón Melchor, quien se encuentra al 
frente del juzgado de lo Penal de ese distrito judicial. La queja esta radicada en el expediente FA/339/2011 y 
es posible que en los próximos días se conozca el resultado. 
Los inconformes escriben que el juez, además de insultarlos, correrlos del juzgado e incluso amenazarlos, les 
dilata sus expedientes, con la intención de que se retrase la administración de justicia, y no pueden hacerle 
ningún reclamo porque les va peor, ya que les retrasan más sus expedientes. 

Limón Melchor fue protagonista de un escándalo de corrupción y abusos cuando se encontraba en el tercer 
Juzgado Penal de Puebla, pues fue él quien al destapar casos de liberaciones amañadas y otros delitos motivó 

una investigación a fondo, luego fue removido al juzgado Primero de lo Penal, en los casos las quejas por 
prepotencia y abuso no se hicieron esperar, además de que también hubo reclamos por irregularidades en la 
administración de justicia que no tuvieron un final en las investigaciones. 
Ahora, Isauro Limón Melchor se ha convertido en el ―juez incomodo‖, ya que quienes protestan en su contra no 
sólo piden que sea retirado de Tehuacan, sino que además no llegue a otro juzgado. 

Lo cierto es que se trata de quejas de malos tratos, pero el escrito no lleva un sólo caso donde se pueda 
presumir actos de corrupción, simplemente es el caso de un funcionario al que las ―relaciones publicas‖ no le 
quedan, que ofende y trata mal a las personas porque ―es su estilo‖. 
La carta dice que el juez fue compañero de banca del kinder del exgobernador Mario Marín; bueno, al menos 
los quejosos dicen que nuestro personaje lo presume. 
El correo de los muertos… 
Del coordinador de la Ministerial en Matamoros  

―Lamentablemente, en relación a la procuración de justicia en Izucar de Matamoros ha sido pésima, 
concretamente tras la llegada del coordinador operativo zona poniente, el inspector Andrés Morales, (a) ―El 

Moco‖, ya que al estar esta persona al frente de la coordinación o comisaría se ha desatado la delincuencia 
como no se imaginan, al grado de que a diario ocurren 3 muertes y asaltos, robos en casa habitación, robo a 
transporte en carreteras, robo de vehículos y todo esto se debe a que el dichoso comandante Andrés Morales 
ya tiene aquí en Matamoros aproximadamente 14 años en la Policía judicial, ahora ministerial y ha hecho 

compadrazgos por todos lados, ya que todo ratero y demás malandrines actúan bajo al amparo del 
comandante Andrés Morales Flores, ya que al ser detenidos como tiene compadrazgos con todo mundo les 
llama por teléfono, según a la policía que se trate y pues inmediatamente los sueltan por el apadrinamiento y 
apapacho del comandante; esperamos actúe usted, ya que a esta persona ya lo conoce toda la mafia de 
asaltantes, rateros, traficantes y demás, y véanlo nada más, así es como ha prosperado; trae vehículos ultimo 
modelo y al grado que le prestan o les presta sus vehículos a gente con antecedentes penales que ha estado 
encarcelada por narcomenudeo, secuestro y muchas otras. 

‖Pedimos inmediatamente su actuación, no queremos un Ciudad Juárez aquí en Matamoros. 
Está en las manos del señor gobernador el cambio de este tipo de personas y de la comandancia completa.  
‖A la poca gente que no tiene lazos con el comandante, entonces los extorsiona con cantidades de dinero 
excesivas. Entonces señor Procurador y señor Gobernador ojalá actúen al respecto, ya que este comandante 

está al tanto y conocedor de toda la mafia, ya que sabemos nada más estuvo en otra comandancia como un 
año pero volvió a regresar y a su regreso se ha desatado la delincuencia enormemente, ya que tiene 
trayectoria aquí en Izucar de Matamoros ‗lo conocen de la pi a la pa‘; entonces todo es debido al compadrazgo, 

a la gente que apadrina y apapacha afectando a todo Izúcar porque es una realidad que Izúcar se ha vuelto un 
lugar inseguro, con decirle que en cada cajero automático y banco tienen que estar dos policías municipales.‖ 
Hasta aquí la carta  Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Piden-ruede-la-cabeza-de-juez-enojon&id=10472 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Que 20 años de amistad, rivalidad y ¿amistad otra vez?, no es nada  
Políticos profesionales ambos, será imposible conocer una versión fidedigna de todo aquello que hablaron 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Piden-ruede-la-cabeza-de-juez-enojon&id=10472
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Piden-ruede-la-cabeza-de-juez-enojon&id=10472
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Mario Marín y Enrique Doger en su primer encuentro tras los tumultuosos tiempos de la sucesión priista que 
culminó en la derrota tricolor del 4 de julio de 2010. La versión esparcida por ambos coincide puntualmente en 
que dedicaron más de 120 minutos a dialogar civilizadamente sobre la unidad del PRI rumbo al 2012, y 
que si bien jamás abordaron específicamente su mutua ambición por alcanzar al Senado, sentaron las bases 

para una colaboración respetuosa y madura, muy lejos de los terribles enfrentamientos que mantuvieron a 
lo largo del sexenio marinista. Hasta ahí el guión oficial. Más interesante es el tras bambalinas entre dos 
hombres de poder que han atravesado la gama de sentimientos que conocen las relaciones humanas: 
amistad, camaradería, complicidad, distancia, intriga, odio, repulsión, frialdad, templanza y, quizá 
ahora, de nuevo, el regreso a los polvos de viejos lodos de la amistad. Entre políticos, todo es posible. Y más si 
se encuentran en campaña, como lo están Mario Marín y Enrique Doger, ambos con la mira puesta en un 

escaño del Senado de la República. Y es que por primera vez hay espacio para los dos. Separados, 
destrozaron al PRI y le entregaron la gubernatura a Moreno Valle en bandeja de plata. ¿Juntos, 

podrán obrar un milagro? 
La memoria sólo me trae un encuentro semejante en la historia política reciente. En las horas previas a su 
designación como comisionado para la paz en Chiapas, Manuel Camacho Solís encaró a su amigo y jefe, el 
presidente de la República. Un reclamo sin parangón: ¿Por qué no fui yo, Carlos? ¿Por qué Colosio? El tenso 
encuentro, relatado en las memorias del exregente capitalino, señala que Salinas de Gortari lo instó a 

abandonar la conversación. “No tiene sentido, un presidente no da explicaciones”. Camacho insistió. Y 
entonces Salinas procedió a explicar el error de Manuel. ―En primer lugar, te acercaste demasiado a mis 
críticos. Te volviste poco confiable ante el equipo. Colosio sí lo era‖. Al final Salinas de Gortari tuvo razón: la 
charla no derivó en nada, Camacho nunca digirió su derrota en la sucesión de 1994 y, tras el asesinato de 
Colosio, la ruptura entre ambos fue inevitable.  
La duda carcome. ¿Habrán tenido una conversión semejante Enrique Doger y Mario Marín? ¿Una plática sobre 
el pasado, los agravios mutuos, las desavenencias, las puñaladas traperas, las indiferencias? ¿El 

exalcalde habrá preguntado por qué no fue él? ¿Marín le habrá dicho por qué sí Zavala? ¿Intercambiaron 
información sobre los muchos personajes que conspiraron para que su antigua amistad se volviera odio férreo? 

¿Hubo un mea culpa del exgobernador al escoger a su sucesor? ¿Se arrepintieron que su disputa personal 
arrastrara al PRI a la derrota? ¿Hubo perdones mutuos? 
Conociendo a ambos, sé que ninguno platicará la historia real de los más de 120 minutos encerrados en un 
privado, desayunando, sin testigos más que su propia conciencia. Tampoco sabremos quién convocó a quién, y 

si cantaron el tango aquél de que ―20 años no es nada‖. Creo, sin embargo, que no hubo un revisionismo 
histórico. Soberbios ambos, no veo a Doger pidiendo explicaciones ni a Marín dándoselas. Imposible entre 
sujetos tan arrogantes revisar su actuar histórico: sus aciertos, sus errores, sus pésimos consejeros. Aquello 
que hicieron bien, que hicieron mal. La historia dicta un solo juicio: en medio de su enfrentamiento, entre la 
pretensión de Marín de perpetuarse y la intención de Doger de arrebatarle el poder, quedó atrapado el PRI. 
Políticos profesionales ambos, hablaron del presente y del futuro, pero no del pasado. De las condiciones 
de la lucha electoral para el 2012 y la eventual restauración tricolor de la mano de Enrique Peña Nieto. 

Nadie lo reconoce, pero es evidente que analizaron la actuación del gobernador Rafael Moreno Valle y su 
estrategia electoral. También de Javier López Zavala y Blanca Alcalá, no en el marco de la sucesión de 2010, 
sino los rivales potenciales del 2012 por alzarse por la candidatura al Senado. Y luego, seguro, se 
despidieron con un apretón de manos prometiendo colaboración mutua, hacer equipo. Nunca sabe: si “20 

años no es nada”, entre Enrique Doger y Mario Marín puede transitarse del fuego al hielo, y quizá al 
fuego otra vez.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-270411.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Peña Nieto arrebata a Marín el control del PRI poblano 
En el PRI de Puebla sus altos mandos están enterados que a las elecciones de 2012 irán aquellos cuya 
imagen esté lo menos deteriorada posible. Y esos menos peores, a diferencia del antes, no serán 

“dedeados” por el priismo local, vaya, ni siquiera por el CEN sino por lo que en su lenguaje numérico 
sugieran y aconsejen las encuestas al futuro candidato presidencial. 
¡Que las encuestas hablen! ¡Que las encuestas digan quiénes sí y quiénes no!, fue la prescripción médica 
que al parecer extendió Enrique Peña Nieto para Puebla desde principios de marzo. Y si la ruda receta, 
supongamos que, se sostiene con su par de argumentos masculinos, júrelo que habrá más de uno que aún 
siendo muy conocido, digamos como Mario Marín, vea frustradas sus aspiraciones por arrojar 

negativos demasiado altos. U otros, que queriendo competir por un distrito terminen jalando la carreta por 
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otro.  
Supongamos pues, echemos a volar la imaginación, si la receta médica se confirma al paso de los días, el 
runruneo endilgado al gobernador del Estado de México mutará de rumor a orden y entonces sí, varios de los 
contendientes por senadurías, nomás por decir, como Alejandro Armenta, el mismo Marín o Javier 

López Zavala muy probablemente enarbolen el título de candidatos a diputados aún sin ser de su 
completo agrado. 
Y por ahí cuente a los escandalosos de siempre: Víctor Hugo Islas, Oscar Aguilar, Jaime Alcántara, 
etcétera, etcétera, etcétera, que tendrán que conformarse con tocar la matraca o soplar el silbato si es que 
aceptan hacer campaña en Puebla a favor del mexiquense. 
Rehén pernicioso de su cinismo, Juan Carlos Lastiri intentará lucirse con sombrero ajeno. Con el 

sombrero de Peña Nieto pues, por aquello de la unidad partidista, imparcialidad, bla, bla, bla y transparencia de 
marras en la selección interna de candidatos. Pero no, ya se sabe que debe obediencia ciega y lealtad 

perruna a Marín. Por eso precisamente, fue la decisión de dejar a merced de las encuestas las candidaturas y 
no del PRI de Puebla. 
Peña Nieto sabe del servilismo de Lastiri, no es tonto. Sabe de qué pie cojea. Sabe a quién besa la mano. 
Está informado a quién rinde culto. Instruir que las encuestas decidan las candidaturas en un estado como 
Puebla donde el PRI es oposición –irresponsable-, es una manera elegante de arrebatarle autoridad a Lastiri y 

el control al marinismo. Y lo mejor, con argumentos numéricos. Papelito habla y gráficas refuerzan. 
Son pocos los priistas que lo saben, pero desde marzo Mitofski inició secuencia de mediciones en los 16 
distritos federales de la entidad para pulsar nombres de virtuales candidatos, nombres donde lo mismo 
aparecen bartlistas, melquiadistas, marinistas, dogeristas, blanquistas que candidatos ciudadanos. Sí, va en 
serio, Peña Nieto quiere a los mejores, no a los más populacheros y presuntuosos. No le importa a qué 
grupo político pertenezcan, el ser humano por naturaleza se equivoca. 
La decisión del Innombrable poblano de promocionarse descaradamente para la senaduría no es una idea 

malentendida por él, a propósito de las encuestas de Peña Nieto, es tan solo una zanahoria pues, es obvio 
que aspira a lograr fuero no necesariamente en la Cámara Alta, habiendo otros sitios de impunidad si peña 

Nieto llegara a obtener el triunfo. Marín es malicioso y perverso, no estúpido.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-270411.php 

 

(Evolutics/Iñaki Gutiérrez Fernández) 

 
¿Se atreverán a aplicar la ley o le dirán a las 2 mil 710 madres que “no hay culpables”?  
Leo con tristeza en un detallado estudio de Excélsior que el año pasado murieron alrededor de 2 mil 710 
niños menores de un año en Puebla (siete diarios), la mayoría por ―causas prevenibles‖ como un adecuado 
suministro de medicinas básicas y hospitales funcionales. Leo un día antes en Reforma que varios hospitales 
inaugurados por Marín hoy no están en funciones por falta de un tinaco grande, por falta de médicos o 

porque al día siguiente de la inauguración se llevaron el equipo médico. Leo en investigaciones de e-consulta 
cómo hubo decenas de licitaciones amañadas en Salud, todas con pagos millonarios a un mismo grupo de 
―cuates‖. Leo que el Centro Expositor, que ya de por sí costó el doble que cualquier otro en Latinoamérica, no 
tiene cajones de estacionamiento suficientes por ―olvido‖. Leo en varios medios locales que este año el 
gobierno federal y el de Puebla y Tlaxcala invertirán mil 700 millones de pesos para, con parte de estos 

recursos, poner en operación las plantas de tratamiento que ya existían pero que no operaban por 
alguna ―extraña razón‖.  

No leo sobre un solo detenido. No leo sobre un solo encarcelado. No encuentro, por más que busco, a los 
responsables de la muerte de más de 2 mil 700 niños por causas prevenibles. No encuentro ninguna 
foto sobre la detención de los ―cuates‖ que vendieron millones de pesos en equipo y medicamentos que 
simplemente no aparecen. No leo sobre quiénes hicieron las plantas de tratamiento que no operan. No leo 
sobre quiénes diseñaron el Centro Expositor y ―olvidaron‖ el estacionamiento o el hospital al que no le pusieron 
el tinaco adecuado. No leo, por más que busco, sobre un solo detenido, un solo culpable, una sola 
persona que sea responsable de todas estas “omisiones”, negligencias, faltas de ética profesional, actos 

de corrupción o, de plano, robo al por mayor. 
Leo, en cambio, que nuestros ―honorables‖ diputados trabajaron ―mucho‖ y cobraron más para redactar un 
texto que dice: ―Se castigará la negligencia de funcionarios que no apliquen correctamente los 
recursos públicos‖. Leo al mismo tiempo sobre dos exfuncionarios nada negligentes: el exsecretario de Salud 
que permitió que no hubiera la medicina adecuada y 2 mil 710 infantes perdieran la vida o el exsecretario de 
Desarrollo Urbano que era responsable de la ―cuidadosa planeación en tiempo y forma‖ del Centro Expositor y 

decenas de hospitales. 
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Busco otro párrafo de las leyes de nuestro estado y encuentro que ―cualquier monto de más de cierta cantidad 
de pesos deberá licitarse” mientras leo que el exsubsecretario de Egresos pagó más de 80 millones de pesos 
a un solo proveedor para reparar autos sin licitación de por medio. Leo a su vez que su jefe sufrió un robo de 
más de 40 millones de pesos en efectivo de una empresa que operaba sin contrato para recoger dinero. Leo 

que la ley dice que para ser proveedor del gobierno cualquier empresa debe tener un contrato 
vigente. Leo también que la ley dice claramente que se castigará al funcionario que en funciones use su 
puesto para obtener beneficios. Curioso leer a su vez que el exsecretario de Gobernación hoy tiene una 
notaría que empezó a tramitar cuando era funcionario.  
Finalmente leo cómo algunos pseudocolumnistas que evidentemente han vivido del chayote piden ―no a la 
cacería de brujas, pero sí a la aplicación de la ley‖. ¿Qué caramba quieren decir con esto? ¿Acaso que no se 

castigue, entre otros, a los responsables de que hayan muerto 2 mil 710 niños el año pasado? ¡El 
eufemismo a todo lo que da! Será acaso que quieren decir… ―está bien que haya una transición tersa‖ (a costa 

de los niños), o ―que se queden con lo robado pero que no hagan olas‖ (a costa de hospitales bien construidos 
y equipados), o ―se pactó con la testigo de honor‖ (a costa de educar a los funcionarios sobre la planeación de 
hospitales y cajones de estacionamiento en centros expositores), o que ―el jefe de los ladrones tiene mucho 
poder y puede causar inestabilidad‖. Señores, no hay mayor inestabilidad ni retroceso en el mundo que 
la que surge con la no aplicación de la ley.  

No se hagan bolas y digan lo que millones que votamos por un cambio pensamos: ―No al ‗borrón y cuenta 
nueva‘, sí a la puntual aplicación de la ley‖. El mayor reconocimiento que podrá recibir el nuevo 
gobierno es el de no acobardarse ante estos eufemismos. Si se animan serán valorados, aplaudidos y 
reconocidos como ningún otro gobierno por lo que de por sí es su obligación: la puntual aplicación de la ley. 
¡Vayan, pues, y denle una respuesta de frente a las madres que perdieron a sus hijos! A ellas no les 
basta con que ―ahora sí se harán bien los hospitales‖. Ellas, como todos los poblanos, queremos leyes en 
aplicación, no letra muerta producto del ―costoso‖ trabajo de nuestros diputados. ¡Ya dieron el primer paso 

divulgando los delitos, ahora toca su sanción! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/evolutics/2011/abril/colum-evolutics-270411.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca ) 
 
Graves problemas en la Mixteca  

Ayer en este espacio le comentamos de los graves problemas de violencia e inseguridad que están 
surgiendo en la Mixteca poblana, mismos que deben ser atendidos cuanto antes por las autoridades 
estatales y municipales y por la sociedad organizada para evitar complicaciones posteriores. 
Se trata de una zona con fuerte emigración hacia los Estados Unidos. Se calcula que más de un millón de 
habitantes de la región sur del estado ha ido a trabajar al vecino país del norte en los últimos 30 años. 
Eso ha provocado un grave problema de desculturización. Los campesinos surianos que emigran y luego 

regresan ya no son los mismos, y si no triunfan, si fracasan en el intento de obtener dinero suficiente para dar 
mejor vida a sus familias, en un alto porcentaje se vuelven alcohólicos. 
Al irse, y muchas veces lo hacen hombres y mujeres, dejan en sus pueblos a sus hijos que crecen mal cuidados 
por sus tíos o abuelos. Esos niños, al llegar a la adolescencia, generalmente abandonan la escuela y se dedican 
a formar grupitos que vagan sin rumbo, que toman cerveza y que llegan a consumir algún tipo de 

estupefacientes. Visten pantalones que les llegan a la rodilla, calzan tenis, lucen tatuajes en brazos y a veces 
en la espalda y en el pecho y llegan a usar aretes o algún adorno pequeño en la nariz. Les dicen cholos. Son 

jóvenes que ni estudian ni trabajan y nadie se ocupa de ellos. 
Hasta ahora nadie ha implementado programas para rescatarlos de la vagancia, para hacerlos gente útil a la 
sociedad y a sí mismos. En los pueblos de la Mixteca hay muy pocos espacios deportivos, no hay escuelas 
vespertinas o nocturnas, no hay promoción del deporte, muy pocas veces se realizan actos culturales. En las 
fiestas la muchachada se divierte con la música de conjuntos ruidosos que les impiden incluso 
comunicarse entre ellos. 
Han vivido como jubilados, como pensionados, sin necesidad de trabajar, sólo esperando las remesas que sus 

padres envían para que puedan sobrevivir, pero esas remesas desde hace tiempo escasean. Cada día son 
menos y más espaciadas. 
La situación de crisis económica que se vive en la Unión Americana ha afectado duramente a los trabajadores 
migrantes y muchos han empezado a regresar a sus pueblos, en los que ya no se adaptan, en los que se 
aburren al no encontrar ocupación y eso los conduce al alcoholismo. 
El incremento de la delincuencia común, que se ha notado a últimas fechas, es consecuencia de todo lo 

anterior. Es un problema grave que no se resolverá con medidas policiacas, sino con proyectos de desarrollo 
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social y económico. 
No debe ser sólo responsabilidad del gobierno afrontar esto, sino de toda la sociedad: gobierno estatal y 
gobiernos municipales, iglesias, sociedades de padres de familia, organismos civiles, clubes de servicio, todos 
pueden aportar algo para impedir que estas generaciones de mixtecos sean no sólo una carga para toda la 

sociedad, sino que se lleguen a convertir en un peligro. 
El impulso a la educación, al deporte, a la capacitación para el trabajo, a la creación de micro y pequeñas 
empresas, a la agricultura y la ganadería en pequeña y mediana escala y muchas cosas más, pueden contribuir 
a que no siga descomponiéndose la vida de esos sufridos pueblos surianos, muchos de los cuales están 
convertidos en pueblos fantasma por la gran cantidad de gente que los ha abandonado, por no encontrar ahí 
medios de subsistencia para poder llevar una vida digna. 

Es el momento de hacer frente a esta problemática social, ahora que los gobiernos estatal y municipales inician 
sus funciones. Aplazarlo podría complicar las cosas y obligar a las autoridades a desviar recursos que todavía 

pueden destinarse a educación, deporte, agricultura, comercio, etcétera, para la compra de armas, patrullas y 
pago de grandes cuerpos policiacos para combatir a los delincuentes. El gobierno federal está gastando más de 
200 mil millones de pesos en el combate al crimen organizado. 
De 14 juntas auxiliares del municipio de Puebla cuyas autoridades fueron electas el pasado domingo, 
cuatro fueron ganadas por gente del PRI y diez por gente del PAN pero, se dice que de estas diez, en cinco 

triunfaron personas que fueron del Partido Revolucionario Institucional y el trabajo para su triunfo fue realizado 
también por personas ligadas al partido tricolor, pero que fueron cooptadas por el gobierno municipal panista. 
De las tres que faltan, porque los procesos fueron anulados, los priistas creen que pueden ganar una… Lo 
anterior demuestra que se debe permitir la participación abierta de los partidos políticos en la elección de 
las juntas auxiliares para evitar la hipocresía del no pero sí y del sí pero no. Pero, además, ese brincoteo de 
PRI a PAN y viceversa es producto de la falta de democracia interna de los partidos políticos, de la falta de 
capacitación ideológica, de la falta de organización de los militantes de los partidos y de la desatención, que 

viene de muy atrás, de las dirigencias partidistas. Y los partidos reciben una muy buena cantidad de millones 
de pesos para que puedan ser buenos partidos pero, a pesar de eso, hay mucha resistencia para ello.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-270411.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
“Te quiere saludar un amigo… te lo pasó”  
El relevo de la coordinación de diputados federales poblanos del PRI, registrado en marzo de este año, ocultó 
una feroz lucha de poder al interior del tricolor que alcanzó incluso al naciente gobierno de Rafael Moreno Valle. 

Evidenció además cómo ya juegan algunos priistas ante el nuevo sexenio. 
Y es que el interés manifiesto del nuevo inquilino de Casa Puebla es que el cambio de Óscar Aguilar González 
favoreciera al teziuteco Jorge Alberto Juraidini Rumilla, mientras que el marinismo-zavalismo operaba por José 
Alberto González Morales, diputado por Tepeaca, en quien finalmente recayó la nominación. 
El punto toral de esta pugna que se quedó en las llamadas burbujas se localizaba en una posición a futuro: 

2012. 

La gestión de Moreno Valle busca un interlocutor válido frente a la bancada priista federal en las negociaciones 
para el presupuesto del año próximo. 
Y como tal, el diputado Fernando Morales Martínez comenzó a operar hacia la causa morenovallista. En varias 
giras de trabajo, Fer se comunicaba telefónicamente con cada legislador federal para pasarles a un ―amigo que 
te quiere saludar‖: el gobernador. 
Varios priistas apenas colgaban el teléfono y hablaban con el ex mandatario poblano o López Zavala para 
contarles la gestión del (We) Bond del Congreso federal a favor de Moreno Valle. 

Juraidini Rumilla sería pieza clave en términos de relación político con grupos ajenos al priismo duro en la 
búsqueda porque Puebla garantice flujos de recursos federales, avalados por el legislativo. 
Está claro que el PRI tratará desde el Congreso federal ejercer una presión presupuestal a los gobernadores 
opositores al proyecto de Enrique Peña Nieto para amarrarles las manos y evitar que se metan en los comicios. 
¿Usted cree que el Revolucionario Institucional autorizará millonarios recursos para Puebla en un año 
eminentemente electoral? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6143&Itemid=70 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Dos en capilla y uno en veremos 
A medida que se acerca el cumplimiento de los primeros cien días del gobierno de Rafael Moreno Valle 

aumentan las posibilidades de que se ejerza acción penal en contra de algún ex funcionario de la pasada 
administración. 
Como le adelantaba en este espacio hace ya tres semanas, dos ex secretarios de primer nivel podrían ser los 
perseguidos: Alfredo Arango y Gerardo María Pérez Salazar. 
Y es que, mientras más profundo se vuelve el análisis de las acciones que realizaron como funcionarios 
públicos, más elementos se tienen para cuadrarles conductas que podrían ser tipificadas como delitos. 

En aquella columna le detallaba los movimientos hechos por Pérez Salazar a través de Casa de Bolsa Vector, 
mediante los cuales se invirtieron en instrumentos de alto riesgo recursos públicos superiores a los 3 mil 

millones de pesos, generando una pérdida para el erario cercana a los 200 millones. 
También le detallé que su esposa, Margarita Haces, ejecutivo de la mencionada empresa financiera, habría 
cobrado las jugosas comisiones producto de las millonarias inversiones ordenadas por su cónyuge. 
Bueno, hay en esta historia otra agravante. 
Antes de dejar el cargo y a pesar de estar consciente de que la dependencia que encabezaba iba a ser una de 

las más revisadas por el nuevo gobierno, Gerardo María firmó contratos con Vector que obligaban a las nuevas 
autoridades a mantener sus inversiones hasta el término de mes de abril. 
Obviando el impedimento legal de asumir compromisos más allá del término de su período como secretario, 
Pérez Salazar comprometió dinero público para garantizar que, por lo menos dos meses más, su esposa 
siguiera cobrando las comisiones correspondientes al manejo de la cuenta del gobierno estatal. 
Finísimo ¿no cree? 
El caso de Arango, ampliamente documentado desde antes de que terminara su responsabilidad en el gobierno 

de Mario Marín, no sólo es el que con mayor rapidez se desahogará, sino el que más impacto entre la opinión 
pública tendrá. 

Más allá de los conocidísimos casos de favoritismo de proveedores, sobreprecios en la asignación de contratos, 
jugosas comisiones por debajo del agua y demás irregularidades, el tema central que justificará la inminente 
acción legal en su contra tiene que ver con el mal manejo de cerca de 680 millones de pesos de recursos 
federales etiquetados, que fueron gastados para fines completamente distintos a los planeados originalmente 

por el gobierno del presidente Calderón. 
Lo paradójico de lo anterior es que buena parte de esos recursos fueron entregados por la Federación después 
de julio de 2010, es decir, cuando el marinismo ya había perdido el poder y sabían que serían sujetos a una 
revisión con lupa por parte del gobierno de Moreno Valle. 
No les importó. 
Primero el negocio y después asumir las consecuencias. 
Esta lógica ilógica podría mandar a Arango a la sombra una buena cantidad de años. 

Por cierto, una dependencia que estará muy pronto en el ojo del huracán en términos de cómo se utilizaron 
recursos públicos en el anterior sexenio es la Secretaría de Educación Pública. 
Resulta que las nuevas autoridades han abierto ahí una auténtica caja de Pandora en materia de maneo 
irregular de recursos del orden federal. 

Darío Carmona ya lo sabe y dicen que no sólo ya no canta, sino que ha perdido el sueño. 
Mañana le cuento por qué. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6144&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Peña Nieto, puntero… pero PAN arriba de PRI: BEAP  
El todavía Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, sigue encabezando las preferencias entre los 
principales precandidatos a la Presidencia de la República de los tres partidos más importantes, aunque el 
conocimiento e intención de voto de algunos de los demás sí ha crecido. Además, una cosa es la intención de 
voto por el candidato presidencial y otra es la preferencia por partido, en la que el PAN aventaja notablemente 
al PRI y al PRD, al menos por el momento y para los poblanos. 

Estas son algunas de las conclusiones a que llegamos en el BEAP, S.C. luego de levantar nuestra última 
Encuesta sobre Posicionamiento Preelectoral con miras al proceso de 2012, a principios de esta misma 
semana, a una muestra representativa de ciudadanos de esta capital poblana. 

Primero hicimos la pregunta (como siempre lo hemos venido haciendo cuando aún no hay candidatos de los 
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distintos partidos) para ubicar si los personajes en cuestión son verdaderamente conocidos por la gente: 
“¿Usted conoce o ha escuchado hablar realmente de…?” 
Y una vez que el encuestado responde que Sí, entonces le preguntamos si votaría por ese personaje si fuera el 
candidato a la Presidencia de la República por el Partido… 

Se eliminan de la segunda pregunta, pues, todas aquellas personas que No conocen al político mencionado. 
De esta manera, al 25 de abril de 2011, el primer lugar en conocimiento es para Andrés Manuel López 
Obrador, a quien ubicó el 94.3 % de los encuestados. Lo sigue Enrique Peña Nieto, con un 87.3 % de 
personas que sí lo conocen. El tercer sitio es para Marcelo Ebrard, con 69.3 % de menciones afirmativas. 
Cuarto lugar es de Santiago Creel, con 68.7 %. Sigue Josefina Vázquez Mota, con 34.7 %. Manlio Fabio 
Beltrones alcanza un 32 %. Le sigue Javier Lozano Alarcón con 26 %, Alonso Lujambio14 %, Ernesto 

Cordero 13.7 % y finalmente Heriberto Félix Guerra es conocido solo por el 8 %. 
En base a esos porcentajes, parte la intención de voto ―real‖ (es decir, solo a los que respondieron que sí 

conocen al personaje, se les pregunta si votarían por él si fuera candidato del…). Este es el ranking de 
Presidenciables al momento de levantar la Encuesta: 
Por Enrique Peña Nieto votaría el 43.5 %de todos los encuestados quedando en primer lugar. El segundo 
sitio es para Andrés Manuel López Obrador, por quien votaría el 28 %. Por Marcelo Ebrard votaría el 21.7 
%. Santiago Creel, el panista mejor posicionado, ocupa el cuarto sitio general, con 14.2 % de las 

preferencias. Le siguen Josefina Vázquez Mota con 10.3 %; Manlio Fabio Beltrones con 5.3 %; el 
poblano Javier Lozano con 5 %; Ernesto Cordero apenas llega a 2.8 %; Alonso Lujambio tiene 2.7 % y 
Heriberto Félix un 0.6 % de las preferencias de los poblanos. 
Varios comentarios respecto de lo anterior. 
Como vemos, no es lo mismo ser el más conocido que quien más intención de voto provoca. López 
Obrador es de sobra conocido en todo el país, pero cuando se pregunta al encuestado que sí lo ubica si votaría 
por él, entonces viene un fuerte rechazo (poco más del 60 % de los que lo conocen NO votarían por el… al 

momento). Hay que observar, pues las gráficas de los porcentajes ―Relativos‖, pues de ahí parten los 
porcentajes ―Reales‖. 

Por lo anterior, el político que más intención de voto provoca al momento actual es Enrique Peña Nieto, pues sí 
sufragaría por él casi el 50 % de los que lo conoceny no votaría por él un 35.6 % de los que lo conocen. ¿Se 
entiende la metodología? Y así para todos los demás (observar la gráfica correspondiente). 
Otro comentario importante es la evolución de la intención de voto que ha habido desde el mes de 

noviembre del año pasado, cuando levantamos la primera encuesta sobre el tema, a esta última semana de 
abril. 
Por ejemplo, Peña Nieto bajó prácticamente 6 puntos, aunque en conocimiento casi no tuvo cambio. Por el 
contrario, López Obrador subió 5 puntos porcentuales. Los demás precandidatos (panistas casi todos) casi 
no se mueven, porque también son mucho menos conocidos. Pero es interesante, pues, que Peña Nieto sí se 
puede “mover” para abajo y que López Obrador sí está “creciendo”. 
Finalmente, también hemos preguntado en esta ocasión la preferencia por partido si hoy hubiera 

elecciones para Presidencia de la República. Pero también si hoy hubiera elecciones para Presidente Municipal. 
Queríamos saber si hay modificaciones de acuerdo al tipo de elección hipotética. Y sí que las hay. 
Ante la pregunta “Si hoy fuera la elección para Presidente Municipal (en Puebla), Usted ¿Por cuál 
partido votaría?”, los resultados son muy claros: por el PAN votaría un 48.3 %, mientras que por el PRI 

sufragaría el 16.1 %, por el PRD 3.4 % y por el PT un 0.3 % (los demás partidos no fueron mencionados por 
nadie, a respuesta espontánea). No sabe aún el 14.1 %, por Ninguno el 11.4 %, no contestó el 3.4 % de 
personas, 2.3 %dijo que ―Dependiendo del candidato‖ y 0.7 % anularía su voto. 

Y ante la pregunta: “Si hoy fuera la elección para Presidente de la República, Usted ¿Por cuál partido 
votaría?”, los poblanos respondieron de la siguiente manera: 
Un 37.7 % votaría por el PAN. El 25 % lo haría por el PRI. Un 13 % sufragaría por el PRD. El 1.7 % lo 
haría por el PT (los demás partidos no fueron mencionados por nadie, a respuesta espontánea). 12.3 % aún no 
sabe por cuál partido votar; 4.7 % dijo que por ―Ninguno‖. 3 % no contestó, 2.3 % dijo que ―depende del 
candidato‖ y 0.3 % anularía su sufragio. 

CONCLUSIONES GENERALES. 
1.      En el ranking, López Obrador es el más conocido, pero también el que más rechazo provoca. Por el 
momento, porque subió 5 puntos porcentuales sin campaña alguna explícita. 
2.      Peña Nieto es el puntero en intención de voto pero… sí ha bajado en 5 meses. Falta más de un año y 
medio para la elección y al parecer no es invulnerable como se pensaba. 
3.      Marcelo Ebrard no sube ya. Al parecer, López Obrador le ha robado la candidatura y posicionamiento de 

la izquierda mexicana. 
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4.      Los panistas siguen sin ser conocidos y sin despertar intención de voto. El mejor panista sigue siendo 
Santiago Creel, aunque bajó tres puntos desde noviembre. Josefina Vázquez no sube ni con su recorrido por 
todo el país. Los demás no entusiasman casi a nadie. 
5.      En el PRI, es claro que la candidatura será para Peña Nieto, no para Manlio Fabio Beltrones, que sigue 

siendo rechazado por muchos más que aquel. 
6.      Este ranking no menciona alianzas partidistas. Solo personaje y el partido al que más o menos pertenece 
actualmente. No sabemos a ciencia cierta qué respondería la gente si le dijéramos –por ejemplo- que López 
Obrador sea el candidato de una alianza PRD-PT-Convergencia. O que Peña Nieto fuera el candidato de una 
alianza PRI-Verde-Nueva Alianza. 
7.      En las preferencias por partido, es evidente que en Puebla capital hay mayoría porcentual para el PAN… 

que disminuye si la elección es Presidencial. Vamos: Hay gente que votaría por el PAN en una elección local, 
pero por otro partido (PRI, PRD) si la elección es Presidencial. 

8.      Desde luego, sabemos que las tendencias se irán modificando una vez que se conozcan los candidatos 
definitivos, las alianzas que los postulen y, desde luego, las campañas que enarbole cada uno de ellos. 
Además, la gente valorará su pertenencia ideológica, la idea de cambio o permanencia, el papel delos 
gobiernos federal y locales y, claro, la simpatía o rechazo que generen los candidatos. 
9.      Todo lo anterior es simplemente un ejercicio de medición de las preferencias de los poblanos al día de 

hoy. De ninguna manera –lo repito desde hace once largos años- es una predicción de lo que pudiera pasar… 
dentro de más de un año y medio. 
10.  Cruzamientos interesantes y todos los datos restantes de la encuesta en www.beap.com.mx 
&&&&&&&&& 
Escúchenme en Al Pie de la Letra Radio, los lunes, miércoles y viernes, a las 9:00 de la mañana en Punto 10 
(1010 de AM), o en www.punto10.com.mx . Ahí explico ésta y muchas encuestas más. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6145&Itemid=72 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Reforma en marcha 

Muy pronto, antes de que concluya el mes de mayo, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tendrá la primera 
oportunidad para comenzar a introducirse suavemente en el Poder Judicial del Estado, cuando desde el 
Congreso le informen de la vacante disponible a partir de la salida por jubilación de uno de los 25 magistrados. 
El artículo 196 de la Ley Orgánica del Poder Judicial obliga al retiro de los magistrados una vez que estos llegan 
a la edad de 75 años. 
Y justo el 13 de mayo que se avecina, uno de ellos celebrará su cumpleaños número 75, por lo que a partir de 
esa fecha dejará de formar parte del Tribunal Superior de Justicia. 

Carlos Enrique Hernández Ramírez es el magistrado que en próximos días dejará un hueco dentro del Pleno del 
Poder Judicial. 
Hernández Ramírez, quien hasta hoy se desempeña como magistrado titular de la Coordinación General de la 
Junta de Administración del Tribunal Superior de Justicia, entregó recientemente el documento en el que 

informa de su retiro y solicita su respectiva jubilación apelando al referido artículo 196. 
Después de eso, el Poder Judicial notificará de la vacante al Legislativo y éste a su vez dará aviso al Ejecutivo 

para que comience con el proceso de selección del nuevo magistrado. 
Ya informado, el titular del Poder Ejecutivo, es decir, Rafael Moreno Valle Rosas, enviará una terna al Congreso 
para que de ella salga el nuevo integrante de ese importante Poder del Estado. 
Aquí es donde se presenta la coyuntura para que el mandatario incursione en la zona neurálgica del Tribunal, 
con un magistrado elegido directamente por él, formado de acuerdo a sus necesidades y a sus expectativas, 
que en menos de 9 meses estaría en posibilidades de convertirse en el nuevo presidente del Poder Judicial. 
Primero en campaña y luego al frente del gobierno, Moreno Valle ha insistido en la necesidad de reformar y 

modernizar el sistema de justicia del estado; en la urgencia de transformar el sistema judicial para ponerlo al 
servicio de la ciudadanía, y en la obligación de terminar con la deshonrosa imagen (así lo ha dicho) de ser uno 
de los estados peor calificados en materia de impartición de justicia e imparcialidad de los jueces. 
Recién instalado en Casa Puebla envió una iniciativa al Congreso del Estado para crear el Consejo de la 
Judicatura, un organismo que se encargaría de administrar los recursos humanos, financieros y materiales del 
Poder Judicial, así como de la vigilancia del correcto desempeño laboral de sus integrantes, y que dejaría a los 

magistrados en ocupaciones estrictamente judiciales y jurídicas. 

http://www.beap.com.mx/
http://www.punto10.com.mx/
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6145&Itemid=72
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Eso es bueno. 
Si los diputados locales se ponen de acuerdo y aprueban la creación de este Consejo durante el segundo 
periodo ordinario de sesiones que arrancará en junio, es muy probable que el Tribunal Superior de Justicia deje 
de ser la Agencia de Colocaciones de Parásitos que actualmente es. 

En ese Poder es común hallar en la nómina a recomendados de los servidores públicos de mayor rango.  
Andan por ahí lo mismo hijos que hijas, yernos y nueras, y hasta las "queridas" de algunos de estos 
privilegiados funcionarios judiciales. 
El Consejo de la Judicatura vendría a terminar con todas estas irregularidades. 
Impediría la llegada de más recomendados y limpiaría las oficinas de los que ya están ahí, alimentándose del 
presupuesto público y muchas veces sin trabajar. 

No obstante, aun con los beneficios de esta propuesta que seguramente se convertirá en realidad en la 
segunda mitad del año, Moreno Valle sabe que requiere de un personaje de todas sus confianzas para llevar a 

cabo la transformación pretendida. 
Ninguna Judicatura alcanzará para cambiar el rostro del sistema de justicia poblano si no se cuenta con un 
operador confiable y eficiente que sea el encargado de realizar la tarea. 
David López Muñoz está haciendo algunos esfuerzos para transmitirle al mandatario que puede ser el hombre 
que requiere para ese trabajo. 

No, Moreno Valle necesita más. 
El recomendado de Mariano Piña Olaya tiene a cuestas los mismos defectos que el resto de los magistrados: 
proviene de un sistema en el que son tan numerosos y grandes los favores que se deben unos a otros que 
difícilmente adoptarían medidas para terminar con sus privilegios compartidos. 
Para salir del hoyo (enorme hoyo) en el que se encuentra, el Tribunal requiere de un presidente ajeno a estos 
grupos, un hombre (o mujer) con visión de largo plazo que no piense en los intereses que pisará cada vez que 
tenga que apretar la soga y llamar a cuentas a los compañeros ineficientes y/o corruptos. 

Esto lo sabe el gobernador y en ello debe estar trabajando ya. 
Por eso será importante conocer la definición del sustituto de Carlos Enrique Hernández Ramírez, próximo 

cumpleañero. 
El nuevo magistrado podría ser, sólo podría ser, el líder del Poder Judicial del sexenio morenovallista. 
Gracias. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(En Punto) 
 

El gobernador Rafael Moreno Valle tocó una fibra muy sensible para la sociedad con la firma del convenio para 
detonar el desarrollo inmobiliario en Puebla, signado con los titulares del Infonavit, Conavi, SHF, Fovissste y 
Fonhapo, mismo que tendrá inversiones multimillonarias y creará más de 70 mil empleos a lo largo de los 
próximos seis años. 
El mandatario estatal subrayó lo importante que será para esos proyectos el satisfacer a cabalidad las 
necesidades de los habitantes de la entidad, con un desarrollo planeado y con todos los recursos naturales 

necesarios.  
Esto último es de celebrarse. 

Algo que siempre es vital para cualquier familia es obtener una casa propia con los espacios adecuados y áreas 
verdes para el esparcimiento. Sin embargo, en las últimas décadas ha proliferado la construcción de minicasas, 
con el beneplácito del Infonavit y para fortuna de las constructoras, donde en muchos de los casos existen 
viviendas de menos de 40 metros cuadrados, nada aptas para habitarse por lo reducido de los espacios y que 
además hacen insana la convivencia entre los integrantes de una misma familia. 

Con el énfasis del gobernador para crear espacios acordes a la integración familiar en los nuevos complejos 
habitacionales, es de esperarse que las entidades involucradas en el proyecto den un giro y, ahora sí, hagan 
proyectos congruentes y no "palomares", donde la armonía se ve trastornada por vivir amontonados y sin 
espacios de intimidad. 
Muchos poblanos en busca de un lugar digno para vivir lo agradecerán. 
*** 
Por supuesto que no lo argumentaron así, pero la intención de la Universidad de las Américas Puebla por 

reducir el tiempo de estudio de las licenciaturas de 4.5 años a 4 años con opción de estudiar la maestría o 
especialidad en 12 meses evidencia una clara necesidad de la institución por hacerse de más alumnos y por lo 
tanto de mayores recursos económicos. 

Aunque la vicerrectora académica de la institución, Cecilia Anaya Berrios, diga que la medida responde a una 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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necesidad de adaptarse a los nuevos requerimientos del mercado laboral y de los jóvenes universitarios, lo que 
en realidad se antoja es una estrategia para captar un número mayor de clientes, perdón, alumnos. 
Terminar una carrera universitaria en cuatro años y estudiar una maestría en apenas 12 meses resulta muy 
atractivo para cualquiera. 

Lo malo es que se tengan que implementar este tipo de estrategias en quebranto de los intereses escolares.  
"La propuesta que se tiene es que se pueda cursar la licenciatura en cuatro años y hacer un posgrado en el 
siguiente año, de manera que al pasar cinco años, el egresado cuente con una maestría, por ejemplo", expuso 
Anaya Berrios. 
¿Tanto daño le habrá hecho a la UDLA la llegada de nuevas ofertas educativas como el Tecnológico de 
Monterrey y la Universidad Anáhuac, por ejemplo?, ¿o la consolidación de otras ya establecidas como la UPAEP, 

la Ibero y la Madero? 
Se ve que sí. 

*** 
Agárrense los viejos privilegiados que aún viven del Colegio de Bachilleres del Estado. 
En la entrevista que concedió José Manuel del Río Virgen a EL SOL DE PUEBLA se sugiere que habrá cambio de 
director en los 37 planteles que conforman ese subsistema educativo. 
"Un aspecto más (en el) que se está trabajando es quién debe ser el director del plantel, porque se está 

buscando que (los directores) cumplan con determinadas cualidades que les permitan dar rumbo a cada 
plantel", fue lo que anunció el director general. 
¿Eso qué significa? 
Que pronto los incondicionales de Refugio Rivas Corona tendrán que regresar a la academia, en el mejor de los 
casos, y no por viejos o por ser aliados del secretario general del sindicato, sino por carecer del perfil para 
darle rumbo a cada plantel, como expuso Del Río Virgen. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 

 
Levanto ámpula la elección en las juntas auxiliares de la entidad, se van a repetir en 73 de ellas, varias en la 
capital y es que hubo cosas muy burdas, como la falta de oficio del candidato Liborio Gómez en Romero 
Vargas, no se canso de humillar a sus conciudadanos al entregarles despensas con artículos caducados para los 

"muertos de hambre" y difundir que ya la tenía ganada porque poseía 3 mil boletas signadas ya para su planilla 
desde semanas antes de los comicios, esas fueron las que los vecinos quemaron la mañana del domingo. 
Mucha gente se pregunta la razón de que existan las juntas auxiliares, antes eran rebanadas del pastel para los 
que no habían alcanzado chamba en el gobierno o Ayuntamiento, hoy no responden a nada, solamente a la 
fuerza de los votos para el 2012. Las juntas auxiliares es de donde salen falsificaciones de actas de nacimiento, 
se sangra a quienes piden ese tipo de documentos a quienes se les dice en voz baja que no hay papel y deben 
solicitar sus actas tipo urgente a un precio tres veces superior, o correr el riesgo de tener que esperar un mes a 

que les surtan otra vez del papel oficial; así sacan para el desayuno o el almuerzo los empleados. No se 
tramitan bienes o servicios municipales; hay duplicidad de cobros de policía. 
En Puebla capital PAN y PRI dan a conocer que obtuvieron más de la mitad de las juntas auxiliares pero a que 
precio. "La membrecía" del PRI para algunos destacados militantes, como presidentes municipales de 

cabeceras distritales se fija entre 60 y 80 grandes al mes, eso es sangrar demasiado a esas comunidades 
donde el dinero no alcanza; vemos que a los empleados del partidazo ya les bajaron el sueldo en 71 por ciento. 
A los diputados ya les subieron también "su cooperación" voluntaria. 

En comparación, muchos priistas de los desplazados de la actual dirigencia, con los que si trabaja el Comité 
Nacional del tricolor, parecen lanzaderas Puebla-Toluca-Puebla, sobre ellos están las estrategias y la próxima 
campaña, los abandera Víctor Díaz Palacios, y no piden cooperaciones ni manejan cuotas. 
Pasadas las elecciones de las juntas auxiliares ahora Eduardo Rivera debe negociar con Doger el futuro de 
Israel Pacheco, quien al parecer desconoce que la Junta de Conciliación le negó la posibilidad de huelga. 
Y el 30 de abril viene a Puebla López Obrador, que si voy a ir, pues no, que flojera, de aquí a que logra hilar 

tres ideas... si Augusta Valentina Díaz de Rivera anunciara que va a debatir con el Peje, si iría, la diputada 
panista que puso en su lugar al "pejecito" Gerardo Fernández Noroña: es difícil creer a estas alturas que la 
gente sigue confundida en prestarle admiración a Germán Ortega de los Mascabrothers, al actuar como el peje 
en la tele, a que López Obrador posea ese carisma. 
Quien navega sin una meta no llega a ningún puerto, dice el refrán; por ello es excelente que se tenga ahora el 
arranque de un programa de planeación como estado y parte del país, junto con la ONU, para los próximos 20, 

30 y 50 años, ya era hora que las políticas públicas se orienten en temas básicos con esas direcciones, y una 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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que esta al alcance de la mano para poco tiempo es el rescate de los ríos Atoyac, Alseseca y San Francisco y 
con ellos el Zahuapan que viene con toda la contaminación de Tlaxcala y finalmente se rescatara Valsequillo; 
sobre eso nos parece fuera de lugar la critica del delegado de Conagua Beristaín, quien critica que en la 
administración pasada no se hizo nada, cuando él estaba también como delegado, le faltaron pantalones para 

levantar la voz o se auto acusa. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
EL NEGOCIO DE UN LIDERCILLO 

La siguiente historia no está alejada, en nada, del cliché que se tiene de los líderes de organismos sociales, de 
comerciantes o políticos que en el discurso abanderan causas justas, pero que en la práctica sólo buscan un 

interés particular, personal y en efecto, económico.  
El personaje principal es Raúl Flores Sánchez, presidente de la Unión de Comerciantes, Locatarios y Tianguistas 
Carmen Serdán, una de las tres agrupaciones que fueron reubicadas hacia la parte final de la administración 
del priista Francisco Covarrubias Pérez, en San Pedro Cholula, al tianguis del Barrio de Santiago Mixquitla.  
Su actuación no tiene desperdicio, pues el entramado de relaciones que hay a su alrededor podría 

desencadenar en una exhibición mayúscula de corrupción y complicidades de la pasada administración, donde 
nombres de ex funcionarios saldrían a relucir.  
El atlixquence Flores Sánchez se ha convertido en un dolor de cabeza para la administración de la panista 
Dolores Parra Jiménez pues cada que puede amaga con realizar protestas por la supuesta falta de servicios en 
el referido mercado, aunque de fondo pretende defender la minita de oro en que se ha convertido la 
administración de cuotas.  
Los propios locatarios reconocen que pagan entre 25 y 30 pesos por día a su líder, supuestamente para los 

pagos de servicios, dinero que, claro está, no llega a las arcas municipales. 
Si tomamos en cuenta que Covarrubias favoreció a la agrupación citada con, cuando menos el 60 por ciento de 

los 800 espacios estimados, por mera aritmética, cada miércoles y domingo, el susodicho recibe cuando menos 
12 mil pesos. A ello hay que agregar que por sus pistolas la vendimia se extiende por más días a pesar de que 
no cuenta con los permisos.  
Pero esto no es todo. Cuando ocurrió la reubicación de vendedores del Centro hacia el Barrio de Santiago, los 

locatarios habrían acordado pagar 14 mil pesos por cada espacio al Ayuntamiento en ocho mensualidades pero 
valiéndose de la turbulencia del cambio de administración, muchos de ellos se están haciendo de la vista gorda.  
Si a ello le sumamos las quejas y sospechas de que la compra y construcción de este tianguis en realidad se 
trató de un negocio de de las pasadas autoridades, el asunto requiere una nueva dimensión.  
Y aquí es donde surgen más preguntas que respuesta y que sólo Covarrubias, el propio Raúl Flores o la 
presidenta Parra deben, deberían, contestar.  
¿Por qué se favoreció a Raúl Flores con la mayor cantidad de espacios?, ¿A poco su linda cara le valió para 

recibir para sus representados 420 lugares de los 700 que originalmente se fraccionaron y que ahora ha 
dividido de tal forma para meter a más gente?  
¿La administración de Dolores Parra investigará a fondo sobre la supuesta compra-venta amañada de ese 
terreno de casi una hectárea o habrá tenido algún tipo de acuerdo con el gobierno pasado para no meterse en 

el asunto?  
Son preguntas de las que esperamos respuestas y buscaremos evidencias.  
Y la policía brilló por su ausencia  

Ayer en pleno Centro Histórico, a las 8:00 horas, la Policía Municipal brilló por su ausencia cuando se trató de 
atender un llamado de auxilio por robo.  
A plena luz del día, a espaldas del Ayuntamiento de Puebla, el dueño de la taquería La Oriental, Juan Galeana, 
de 86 años, fue sometido por dos hombres y una mujer armados quienes lo encerraron en el baño y lesionaron 
de tres cachazos en la cabeza.  
Un testigo de lo ocurrido confió a este reportero que en la esquina de la 2 Oriente y 2 Norte se encontraba una 

patrulla de tránsito y que sus elementos dormían mientras se requería de reacción inmediata.  
Mejor el chofer de una pipa auxilió a la víctima.  
Por si fuera poco, el Ministerio Público no acudió al nosocomio donde el afectado convalecía, para que pudiera 
rendir su declaración por lo ocurrido. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De chile, de dulce y de manteca 
Sin que hasta el momento se conozcan las razones de fondo, se congeló el cambio en la Delegación de la 
Secretaría de Desarrollo Social. 
Jorge Gutiérrez Ramos, quien el 5 de abril había comenzado a entregar la oficina de la Delegación a 
Luz María Yvon Gutiérrez Vázquez, finalmente se quedó en el cargo por decisión del titular de la Sedesol 

a nivel federal, Heriberto Félix Guerra. 
Los enterados aseguran que el relevo de Jorge Gutiérrez fue motivo de protestas de la dirigencia 

estatal panista, y de algunos funcionarios de la propia Secretaría, como Salvador Escobedo Zolleto, 
coordinador nacional del Programa Oportunidades. 
*** 
A propósito. 

No descarte a usted al doctor Salvador Escobedo como posible aspirante del PAN al Senado de la 
República. 
El actual coordinador nacional del Programa Oportunidades es un cuadro bien visto por la militancia 
y la cúpula panista, tanto por su experiencia como por su desempeño como presidente municipal de Atlixco y 
diputado federal por la misma región, antes de incorporarse al gobierno federal como Oficial Mayor de la 
Sedesol. 
*** 

Este lunes se efectuó la primera asamblea municipal del PAN en Aljojuca para elegir candidatos al 
Consejo Estatal, que el próximo domingo 19 de junio se renovará. 
Esta primera asamblea fue ganada por un personaje cercano a la dirigencia estatal encabezada por 
Juan Carlos Mondragón Quintana. 

Se trata de Enrique Guevara Montiel, quien actualmente se desempeña como director de Prevención al 
Delito de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal del ayuntamiento de Puebla. 
Enrique Guevara dejó en el camino a Jorge Saldaña Romero, panista ligado al grupo político del delegado 

de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Roberto Grajales Espina. 
*** 
El gobernador de Oaxaca Gabino Cué Monteaguado presentó la noche del lunes, en una reunión con los 
miembros de su gabinete, a Emilio Trinidad Zaldívar como su nuevo jefe de prensa y relaciones 
públicas en la Ciudad de México. 
Emilio Trinidad, quien aún tiene fuertes lazos en la Angelópolis tras su paso por la Coordinación de 

Comunicación Social del ayuntamiento de Puebla en la gestión de Blanca Alcalá Ruiz, sentó este martes a su 
jefe con varios periodistas del Distrito Federal, aprovechando la estancia de éste en la capital del país. 
*** 
El exgobernador Mario Marín Torres y el expresidente municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero, se 
reunieron a desayunar este martes en un privado del hotel Camino Real de La Vista. 
De los detalles del encuentro —que por la mañana le adelante en Twitter— poco se conoce, más allá de 

lo que el propio diputado priísta Enrique Doger ha comentado, en el sentido de que en la charla hablaron 

del futuro del PRI de cara a las elecciones federales de 2012. 
Otros que también se reunieron en el mismo lugar, pero en el restaurante del hotel, fueron los dirigentes 
estatales del PRI y de Convergencia, Juan Carlos Lastiri Quirós y José Juan Espinosa Torres. 
*** 
Un último encuentro que también vale la pena comentar es el que tuvieron muy cerca de ahí, en el restaurante 
de La Vista Country Club, Rafael Moreno Valle Sánchez y Ranulfo Márquez Hernández, no en calidad de 
políticos, que lo son, sino de empresarios del beisbol. 

Moreno Valle Sánchez es presidente de Los Pericos de Puebla, y el delegado del CEN del PRI en la 
entidad es accionista y presidente del equipo Petroleros de Minatitlán, Veracruz. 
*** 
Simón dice: 
―Todo lo que se mueve es movido por otro.‖ 
Aristóteles (384 AC-322 AC) Filósofo griego. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Fernando Rojas Cisterna) 
 
Las juntas auxiliares  
Desde el inicio de la gestión de los gobiernos estatal y municipal hemos venido señalando que un grave error 
cometido en la integración de sus equipos de trabajo ha sido el de la exclusión de muchos actores que hicieron 

posible su triunfo en las urnas el año pasado.? 
Por el lado estatal ha sido muy obvia la inclusión de personas fuereñas desconocedoras de Puebla, de sus 
operadores naturales y de su realidad política (que para esto nos pintamos solos), ?incluso del estado como tal 
y, como anécdota solo mencionaremos la forma como el Secretario de Educación ?se refiere a Teziutlán, 
cambiandolo por "Tezuitlán". Esto no nos resulta raro por su procedencia defeña. Y qué decir del subsecretario 
de gobernación quien, por su origen tabasqueño, es desconocedor de la problemática del estado, lo que se ha 

traducido en la no resolución de problemas con diferentes grupos y en diversos lugares del estado. Para 

ejemplo de esto tenemos el caso de los tianguistas de San Martín y el de las recientes elecciones en juntas 
auxiliares, donde el secretario de gobernación ha tenido que terminar los asuntos inculpando a los presidentes 
municipales. ?¿De verdad? ¿Puebla para los poblanos? 
Por el lado municipal, la integración del equipo fue solo para miembros del Panismo local. Hecho que por 
congruencia parece lógico, pero que en praxis política es un error dada la poca penetración de este partido en 
los diferentes grupos sociales del municipio, especialmente en las colonias más marginadas, de donde procede 

el dicho que refiere que ?"el PAN solo llega hasta donde termina el pavimento". ¿A eso se deberá el proyecto de 
la pavimentación de las mil calles? 
Hemos comentado que en el caso del PRI, cuando se ubicaba como gobierno, ?tenía un especial cuidado de 
?mantener una red de liderazgos sociales a traves de los cuales se hacían llegar los recursos procedentes de los 
programas de gobierno a diferentes sectores de la población manteniendo la calma y dando la estabilidad 
necesaria para llevar a cabo el acomodo lógico que genera cada cambio de administración, acciones que hasta 
el momento han dejado mucho que desear y como ejemplo está el de la suspensión de los apoyos para 

?adultos mayores por parte de la Secretaria de Desarrollo Social Estatal y del DIF. 
Pues bien, la mala decisión de excluir a los operadores politicos naturales (todos poblanos), sumada a las 
pésimas estrategias electorales, han dado los primeros resultados adversos para la debilitada y frágil Coalición 
Compromiso por Puebla donde en los pasados comicios, para elegir a los presidentes de las juntas auxiliares, 
se presentó el caso de que en más del 10% de las mismas no pudieron efectuarse debido a diferentes 
problemas. ?Tan solo en la capital 3 de las 17 tendrán que repetirse debido a alteraciones del padrón, quema 
de urnas y otras anomalías. A estos hechos deberán sumarse una serie de impugnaciones como en ?San 

Baltazar Campeche, en donde se procedió a la compra del voto por parte del ganador quien contó con apoyo 
del gobierno estatal, pero no del PAN, el cual jugó con candidato propio dando un ejemplo de lo que puede o va 
a suceder en la próxima elección federal. 
En un análisis muy somero y pese a las versiones que refieren como ganadoras a las planillas?afines a 
Compromiso por Puebla, podemos decir que la operación electoral fue deficiente antes y durante el proceso, 
que faltó una concertación política con los grupos que en el pasado reciente se la jugaron por el el cambio, que 

en muchos lugares fueron los propios vecinos quienes tuvieron que llegar a acuerdos entre sí debido a la total 
incapacidad para el manejo de conflictos por parte de los representantes gubernamentales ?(los del DF, 

Veracruz,Tabasco no saben como hacerlo en Puebla) como fueron los casos de San Miguel Canoa, la 
Resurrección y Romero Vargas. 
Sin duda este proceso electoral deberá hacer pensar, a quienes hoy son gobierno: que las cosas no marchan 
bien en sus primeros cien días; que la exclusión de amplios ?grupos ciudadanos empiezan a dar resultados no 
muy halagadores; que el bono democrático otorgado por la sociedad poblana se agota rapidamente; que esto 

quedará claramente demostrado en la medida que las elecciones federales se acerquen; que esta jornada 
electoral deja un mal sabor de boca a quienes pensamos que las cosas cambiarían en nuestro estado, pero 
además, que habrá un fuerte núcleo de la ciudadanía poblana lastimado con deseos de ir a una revancha para 
2012. 
En lo personal, estoy seguro de que la exclusión de poblanos con experiencia en los diferentes niveles de la 
administración, así como la falta de operación política por la carencia de liderazgos intermedios, tendrán un 
costo real en la cuota electoral y, si a esto le sumamos la disgregación de los partidos que conformaron la 

coalición, se estará generando un vacío social?dispuesto a ser ?ocupado por otras fuerzas políticas organizadas 
como es el caso del grupo del ex-gobernador Marin.? 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7626:las-juntas-

auxiliares&Itemid=334 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7626:las-juntas-auxiliares&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7626:las-juntas-auxiliares&Itemid=334
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(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Los 100 días de Moreno Valle 
Que el evento que marcará los primeros 100 días del gobierno de Rafael Moreno Valle ya tiene sede: se 
efectuará en el Auditorio Siglo XXI, donde el jefe del Ejecutivo hará un –digamos- “corte de caja” y 
pronunciará un trascendental discurso ante la clase política poblana en pleno, misma que ya empieza a ser 
convocada para atestiguar el acto que, cuentan, estará cargado de señales para lo que resta del sexenio. 

Que además de la gobernabilidad eficaz y el mantenimiento de una Puebla segura y ajena al terrible 

desafío que en otros lugares plantea la delincuencia organizada, los ejes fundamentales de dicho 
discurso serán cinco. A saber: reducción millonaria del gasto corriente del gobierno, mayor inversión en 
construcción de infraestructura, ampliación de los programas sociales, cero tolerancia a la corrupción y 
gabinete plural, competente y cercano a la gente. 
Que quien quiera, no obstante, encontrar desde ahora los puntos finos de la alocución que prepara Moreno 
Valle para los 100 días debe remitirse forzosamente al discurso inaugural que éste pronunció el pasado 1 de 

febrero, en el Centro Expositor, al rendir protesta como gobernador constitucional del estado. 
Que, en ese sentido, el mandatario presumirá que prácticamente todos y cada uno de los puntos 
ofertados en ese discurso han sido cumplidos, como el inicio de la construcción del Centro Integral de 
Gobierno y Atención Ciudadana, y del Centro de Rehabilitación Infantil Teletón; el arranque de la 
Revolución Educativa (así, con mayúsculas), con el más agresivo programa de alfabetización de la 
historia; los primeros pasos para el saneamiento integral de las cuencas de los ríos Atoyac y Alseseca; 
la eliminación de la tenencia, y la recuperación física del predio conocido como Valle Fantástico, entre 

muchos otros. 
Que no hay que descartar que, ya entrados en gastos, Moreno Valle haga en voz alta un detallado 

comparativo de sus primeros 100 días con los primeros 100 días de su antecesor, el hiperactivo Mario 
Marín, evaluación en la que éste, evidentemente, en perspectiva, resultará más que exhibido en su justa, 
exacta dimensión. 
Que respecto a uno de los temas pendientes y de los que más dudas existen, el Metrobús, se sabe que la 

licitación para la primera línea del mismo sí será lanzada y que esto sucederá en los siguientes días, tal y 
como se planteó desde el inicio del sexenio. Será, por tanto, una de las “joyas” que más podrá presumir 
Moreno Valle al llegar a los 100 días, sobre todo si consideramos que en Nuevo León, en su momento, se 
tardaron no tres meses, sino dos años tan sólo para publicar la licitación para ese idéntico sistema de 
transporte en esa entidad del norte del país. 
Que el gobernador sí está realizando una evaluación integral de los miembros de su gabinete y que no, 
efectivamente, no se descarta algún ajuste incluso en el primer nivel del equipo morenovallista. Y es 

que por ahí hay cierto secretario que, al parecer, sigue sin entender (porque o no quiere o de plano no 
puede) para quién trabaja y cuáles son los objetivos, el estilo y el ritmo de la nueva administración 
estatal. Por más mensajes que le envían, dicen, él insiste en seguir en la boba. 
Que sí, hay un pez gordo del marinismo en la mira del gobierno de Moreno Valle, pero que no se 

procederá legalmente hasta que se termine de integrar el expediente correspondiente, con todas las 
pruebas del caso. Paciencia. Van tras él, con todo y sin escapatoria. Dejará de burlarse de la Puebla que 
saqueó, con todo y ligas (al estilo Bejarano). 

Que la última encuesta señala que poco más de siete de cada diez poblanos aprueba a Moreno Valle y 
casi ocho de cada diez consideran que lo está haciendo “mucho mejor” que Marín, indicadores 
impresionantes pero que, sin embargo, plantean el enorme reto, no de incrementarlos, cosa por demás 
imposible y poco creíble, sino de por lo menos mantenerlos, lo que ya será ganancia con todo y que el bono 
democrático continúa gozando de cabal salud, salud cabal, al corte de los 100 primeros días del nuevo 
gobierno. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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López Zavala: el tema de la charla Marín-Doger 
Hace algunos años fueron intensamente amigos. 
Luego, como suele ocurrir, sobrevino un desencuentro. 
Y luego otro. 

Y otro más. 
Total que a los amigos los cubrió el inevitable otoño de los desencuentros. 
En pocas palabras: se hicieron enemigos. 
Los peores. 
Los mejores. 
Y se enfrentaron con todo. 

Enrique Doger, por ejemplo, buscó la caída de Mario Marín a como diera lugar, siempre en el contexto del 
affaire Lydia Cacho. 

Como alcalde que era, todos los días descalificó a su amigo de antaño y lo llenó de sentencias brutales e ironías 
crueles. 
En reciprocidad, Marín arremetió contra su ex amigo y le negó toda clase de participaciones económicas. 
Uno, desde el Palacio Municipal. 
Otro, desde Casa Puebla. 

Los dos enfrentados con los fantasmas de antes. 
El tiempo pasó y en la víspera del relevo gubernamental ambos se reunieron gracias a los buenos oficios de 
terceros. 
El sitio del encuentro no podía ser otro: la ya otoñal y cada vez más fría y solitaria Casa Puebla. 
Se saludaron como se saludan los amigos mutados en enemigos: con la mano extendida, férrea, distante, y 
sendas sonrisas de cartón. 
El tono agrio se volvió gentil. 

Ya lo sabemos: la melancolía del poder vuelve a la gente humana de nuevo. 
Serios, pero amables, conversaron de los últimos acontecimientos políticos y convinieron pactar en aras de la 

civilidad. 
Los dos cumplieron. 
Pero ya era demasiado tarde. 
―Cuando quisimos no pudimos‖, pudo haberse llamado esta novela. 

Nuevos días vinieron. 
Doger votó a favor de la última cuenta pública de Marín y no lo crucificó en la tribuna del Congreso. 
Antes ya había declarado que no dieran por muerto al ex gobernador porque podría regresar en el 2012 pero 
como senador de la República. 
Luego de varios meses los amigos-enemigos se volvieron a encontrar. 
Esta vez fue en el Camino Real La Vista. 
En un privado. 

Lejos de los ojos agoreros. 
Cerca de un afecto que se niega a quedar en el pasado. 
La charla giró sobre el tema del que hablan los políticos hasta en el baño: la política. 
No podía ser de otra manera. 

Y juntos, como en los buenos tiempos, compartieron el café y las claras de huevo a la mexicana. 
Entonces vino la pregunta que siempre se guardó en el pozo de los deseos reprimidos: ―¿Por qué Zavala y no 
yo?‖. 

La respuesta fue esquiva, pero crítica. 
Y es que el ex gobernador se le fue con todo a su ex alumno favorito. 
De hecho, ambos pactaron cerrarle los caminos a la Senaduría. 
¿Y qué decir de Blanca Alcalá? ―Tú la conoces, Enrique. No es de fiar‖. La charla concluyó como terminan las 
charlas de los enemigos que quieren, otra vez, volver a ser amigos: con un abrazo parecido a un aletazo de 
caguamo y la promesa de volverse a ver, pero ahora con vinito, tequila y todos esos aguardientes que hacen 

que la amistad sea como un foco encendido en la noche del deshielo. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1666 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1666
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Que las cuentas no les salen a los partidos políticos que integran Compromiso por Puebla, respecto del 
resultado electoral en la renovación de las juntas auxiliares de los municipios del estado. 
De acuerdo a las primeras estimaciones matemáticas de las planillas afines al Partido Revolucionario 
Institucional, se colocan con el 15% de presidencias auxiliares ganadas en la entidad. 

Salvo alguna precisión a los datos ofrecidos por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
de las casi 600 juntas auxiliares donde se realizaron comicios, los priistas aseguran tener la ventaja, 
documentada. 
Que el miércoles 27 el municipio de Zacatlán será declarado "Pueblo Mágico", el número 37 del territorio 
nacional, clasificado por la Secretaría de Turismo federal a través del Comité Interinstitucional de Evaluación. 
Se trata de un esfuerzo tripartita de los gobiernos federal, estatal y municipal que culmina esta semana, y para 

ello se invirtieron 20 millones de pesos. 
Los recursos financieros se destinaron al mejoramiento de la imagen urbana, remozamiento de calles, 

electrificación subterránea, señalética de sitios y mantenimiento de 124 edificios históricos. 
Que alguien del consejo de ―sabios‖ del comité organizador de festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 
de Mayo de 1862 debería documentar con seriedad la importancia histórica de la batalla de (Villa Tejeda) 
Camarón, en el estado de Veracruz, del 30 de abril de 1863. 
El gobierno veracruzano se percató de la relevancia del hecho sólo porque alguien les informó que en aquella 

población veracruzana, año con año, se reunían descendiente de combatientes del ejército de la Legión 
Extranjera, con la presencia de representantes del gobierno francés y diplomáticos en México, para rendir 
honores a los franceses. 
El gobierno mexicano y sus intelectuales orgánicos olvidaron documentar el acto heroico de guerrilleros 
mexicanos que hicieron frente a un regimiento del ejército invasor en la llamada Batalla de Camarón. 
El historiador y militar Luis Garfias Magaña, acompañado por un subalterno y un fotógrafo de origen alemán, 
realizó en el municipio de Villa Tejeda Camarón una investigación para la Secretaría de la Defensa Nacional, a 

efecto de documentar el hecho histórico y militar, que terminó con la edición de un libro de la Editorial 
Panorama. 

Garfias aparece en la reciente publicación del semanario Proceso con el artículo titulado: ―1863 en la memoria 
franco-mexicana‖. 
Que dos reporteros de esta casa editorial destacados en la cobertura informativa en torno a las condiciones en 
las que opera el relleno sanitario, fueron retenidos durante dos horas por elementos de seguridad pública, 

despojándolos de sus herramientas de trabajo (grabadoras, celulares, equipo fotográfico y otras pertenencias). 
Si bien son gajes del oficio periodístico, es condenable que los guardias de seguridad privada los hayan 
amagado empuñando armas de fuego, pese a que se identificaron como representantes de un medio de 
comunicación. 
http://impreso.milenio.com/node/8949694 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reforma política, a modo 

A quién consultó la partidocracia mexicana para reelegirse en los cargos de representación popular en los 
estados y las cámaras Alta y Baja, además de repartirse la Presidencia de la República ante la ―ausencia total‖ 

del titular del Ejecutivo federal? A nadie. 
Ante el caso hipotético de la ―ausencia total‖ del presidente de México, los partidos políticos se reparten la 
titularidad del Poder Ejecutivo Federal, lo mismo entre el partido gobernante que del partido con mayoría en las 
cámaras.  
Se trata de la llamada ―reforma política‖ con cambios a casi 20 artículos de la Carta Magna que se aprobaron 

en las comisiones unidas en el Senado de la República y se proponen aprobar hoy en sesión plenaria. 
Entre los acuerdos básicos dejan bajo la alfombra del recinto senatorial la segunda vuelta electoral en las 
elecciones presidenciales, porque "por tontos" no tienen el monopolio de la ―política‖ en México. 
El tema de la legitimidad de la elección presidencial en una segunda vuelta no es de importancia para los 
legisladores federales, porque éste no es precisamente el tema del gobierno en curso, que prefirió el 
―manotazo‖ presidencial frente a una elección cerrada. 
Los partidos políticos en el Congreso de la Unión prefieren las peores vías para legitimarse –como la que vive el 

país–, menos seguir la vía democrática de una segunda votación, como ocurre en las democracias 
desarrolladas en otros países. 
Le dan "atole con el dedo" a la sociedad mexicana con las llamadas ―candidaturas ciudadanas o 

―independientes‖, porque los partidos políticos no renuncian al control del monopolio de la política.  

http://impreso.milenio.com/node/8949694
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Establecen además las consultas ciudadanas para decisiones fundamentales del país, y las empatan a las 
elecciones federales intermedias, al mejor estilo estadounidense; pero tienen el cuidado de cerrarle el paso al 
plebiscito de revocación de mandato constitucional. 
Si bien le abren la puerta a la consulta ciudadana –donde ellos definen el mecanismo y el tema–, le ponen 

candados al resultado y le dan la llave los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación respecto a la 
viabilidad constitucional. 
De aprobarse las partes sustanciales de la reforma constitucional, aspectos relevantes serán remitidos a los 
Congresos locales de los estados, donde difícilmente un diputado local, con la ventaja que ofrece la 
partidocracia, se opondría a la codiciada reelección como representante popular. 
Y si la partidocracia está muy interesada en introducir en la Carta Magna la figura de la consulta ciudadana, por 

qué no empiezan por consultar a los mexicanos, si desean la reforma política al gusto de los partidos políticos. 
Por qué los legisladores no someten a ―consulta ciudadana‖ la reelección de diputados locales, federales y 

senadores, mismos que tienen en el país un alto grado de rechazo popular, y lo mínimo con quienes los 
comparan son los malos policías. 
¿Ganarían los diputados y senadores en una consulta ciudadana nacional la propuesta de reelegirse en el 
cargo? La respuesta es sencilla: no.  
http://impreso.milenio.com/node/8949692 

 
(Tribuna Legislativa/Jesús García Solís) 

 
Esperanza para defraudados 
La Comisión de Fomento Cooperativo de la Cámara de Diputados discutirá el día de hoy el dictamen que 
establece cómo y cuándo se pagaría a los defraudados por diversos organismos financieros, principalmente en 
el estado de Puebla.  
El diputado Óscar Aguilar, quien presentó el documento ante el pleno y que demanda que el gobierno federal 
tome recursos de los fondos establecidos para el caso y liquide a los defraudados en las mejores condiciones, 

mismo que estaba en estudio y se programó para el día de hoy su discusión y aprobación en su caso. En el 
mejor de los casos, que sea convalidado por la citada comisión, pasaría al pleno, que finalmente con una 
aprobación obligaría a la Secretaría de Hacienda a canalizar la deuda de los defraudados a las instancias 
financieras correspondientes, para su programación de presupuesto y pago. 
Quien se encuentra dedicado de tiempo completo a sacar a delante la ley de Protección Civil es el diputado 
Fernando Morales Martínez, quien actualmente se encuentra llevando a cabo reuniones tanto con los diputados 
de los diversos partidos como con los senadores de la misma comisión, con tal de asegurar, antes de 

presentarla al pleno, su aprobación en las respectivas comisiones. 
Morales Martínez, quien también preside la Comisión especial de Protección Civil de la Cámara de Diputados, 
celebró con anterioridad ya una plenaria con los miembros de dicha comisión, con la finalidad de alcanzar la 
unanimidad, o por lo menos la mayoría para, cuando se presente al pleno, asegurar la aprobación de la citada 
legislación. 
Molestia, seria molestia existe entre los diputados federales del PRI por la actitud que registró el Comité 

Directivo del tricolor durante el proceso de elección de los presidentes de las juntas auxiliares. Resulta que 
acusaron que se permitió libremente que todos los que quisieron metieran las manos en la selección de 

candidatos. 
Aspirantes a senadores, a diputados federales y hasta dirigentes del pasado afirman que designaron libremente 
a los aspirantes en las juntas auxiliares, sin que hubiera algún control y lineamientos, destacando que incluso 
se dio la apariencia de que la orden de quienes desean el control del partido fue dejarlos sin vigilancia, por lo 
que las consecuencias no serán nada agradables. 

Al cuestionar los motivos de que no se alcanzara, según se puede prever, la mayoría de las presidencias de 
juntas auxiliares, simplemente se obtuvo el silencio de legislador poblano y dirigente estatal del PRI, Juan 
Carlos Lastiri. 
Sin embargo, será hasta el día de hoy cuando, al darse a conocer las cifras oficiales de quien obtuvo una 
mayoría en las presidencias auxiliares, cuando a lo mejor se conozca la posición oficial del tricolor. 
Pero hay algo que se destacó: que fue también un acierto panista la forma en que manejaron las elecciones, 
sin meterse directamente, lo que por lo menos les dio una repetición de triunfo. Hoy lo veremos.  

http://impreso.milenio.com/node/8949627 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/8949692
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Algunas linduras de Atlixco 
En el municipio de Atlixco, gobernador por el edil panisa Ricardo Camacho Corripio, quien invita a los 
ciudadanos para que ―juntos lo hagan florecer‖, la gobernabilidad no es una garantía, mucho menos la seguridad, 
ni la administración pública decente, ni tampoco la transparencia. 
Y es que ahora que en la actualidad la moda de los gobernantes parece ser la amenaza, el gobierno de Atlixco no 
es la excepción. Es más, parece que la mentira, el engaño, el blof y hasta el nepotismo prevalecen en la actual 
administración atlixense. 

Muy lejos parece estar Ricardo Camacho de hacer valer y cumplir sus promesas lanzadas en campaña para el 

beneficio de Atlixco. Quien sabe si pueda construir ese Atlixco con identidad, próspero, seguro y lleno de 
oportunidades que tanto prometió. 
Se antoja difícil que el gobierno del municipio con el mejor clima del mundo logre desarrollar y potencializar los 
cuatro ejes rectores en los que en su momento el edil basó su gobierno: Atlixco Próspero y Sustentable, Atlixco 
Moderno e Innovador, Atlixco con Identidad y el Atlixco Seguro y Ordenado.  

Quien sabe, también, si se logren cumplir los 101 compromisos prometidos, muy pocos, por cierto, para tres 
años de gobierno. Y es que comparados los errores con los aciertos en el gobierno de Camacho Corripio, los 
tropiezos han predominado. 
Tan sólo en la pasada elección realizada en las Juntas Auxiliares de Atlixco se dieron los primeros casos de 
ingobernabilidad en la región. Se quemaron urnas, actas y boletas de escrutinio, acciones que se dieron por 
primera vez en la historia atlixense. 
En Metepec, San Jerónimo Coyula y La Magdalena Axocopan se suspendieron las votaciones del pasado domingo 

en Atlixco. Y en esos momentos de Ricardo Camacho ni sus luces, ni una declaración, ni un comunicado apegado 
a la realidad, ni mucho menos la garantía de un proceso en paz y tranquilidad. 
La gobernabilidad en Atlixco, sin duda, es endeble. Más aún cuando Ricardo Camacho delega funciones y se 

desaparece por días de su amado municipio, así es, ese Atlixco precisamente, insisto, que tanto prometió, con 
identidad, próspero, seguro y lleno de oportunidades.  
Al final, la organización del plebiscito en Juntas Auxiliares fue un verdadero desastre, un caos total. 
Ni Mario Arnulfo Solano Osorno, secretario de gobernación; ni Salvador Olivares Romero, secretario 

general de la Comuna de Atlixco, lograron unos comicios auxiliares tranquilos, tal y como se les instruyó.  
Lo cierto es que algo si lograron ambos funcionarios, demostrar que como operadores son un fiasco, más bien 
son grandes amigos del edil, a quien le han dicho, por cierto, que como funcionario es muy buen empresario. 
Bien dice el dicho, Dios los hace y en el Ayuntamiento de Atlixco se juntan, ni hablar. 
Esta claro que no sólo hay que llegar al cargo y al poder, al menos hay que parecer político. Porque entonces ¿de 
que sirve que Atlixco sea uno de los municipios más importantes del estado?  

¿En que ha beneficiado que Camacho Corripio sea edil de Atlixco? 
Vamos, ¿de que caramba sirve que, entre muchas otras cosas, Atlixco tenga el mayor mercado de Latinoamérica 
en productos agrícolas? ¿Sirve de Algo? Yo, francamente creo que nada. 
Y lo peor es que las linduras de Atlixco, esas que están en el gobierno de Ricardo Camacho, no terminan ahí… 
----------------------- 

Otras posdatas: 
* Del encuentro Marín-Doger... 

Desconcierto y una andanada de especulaciones provocó la reunión ―privada‖ entre el diputado local del PRI, 
Enrique Doger Guerrero, y el ex gobernador Mario Marín Torres, -realizada en el Hotel Camino Real de La 
Vista- a la que por un momento se sumó el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri. 
Los temas entre ambos priistas -antiguos enemigos a muerte- fueron varios, sin embargo tres muy trascendentes 
aunque se nieguen, la posible candidatura de Marín al Senado, el futuro de Doger, junto con sus aspiraciones, y 
la situación de su partido en el actual sexenio. 
Palabras más, palabras menos, Marín puso en la mesa la posibilidad de buscar la senaduría, apoyado por fuertes 

aliados; mientras que Doger seguir sumando apoyos e impulsar una estructura que le permita repetir un gobierno 
de tres años, como edil de Puebla por supuesto. 
Y así fue, tal como lo declaró Doger, porque el resto de la charla ya fueron temas secundarios… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Algunas-linduras-de-Atlixco...&id=1117 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
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Convenios publicitarios menoscaban libertades 
Las experiencias con Mario Marín y Blanca Alcalá, demuestran que los altos recursos públicos (más de un millón 
de pesos) gastados diariamente en medios de comunicación impresos, televisivos, radiofónicos e internet no 
sirvieron para moderar la mala imagen de los gobernantes. Se puede afirmar, sin equívoco, que los convenios se 

han convertido en instrumentos incondicionales al servicio de quienes pagan las facturas, si existiera duda al 
respecto bastaría dar lectura al libro Prensa y Poder que sobre las elecciones de Puebla en 2010 hiciera un grupo 
de investigadores, entre ellos, Ernesto Villanueva. 
Analizando diez de los 24 medios impresos, Prensa y Poder muestra el antes y después del proceso electoral. 
Antes del 4 de julio, sumisos con Marín y exegetas con todo lo que expresara su candidato Zavala, después del 
proceso electoral sin rubor alguno cambiaron a favor del gobernante electo. El cambio de orientación informativa 

en nada benefició a la sociedad. Esa conducta pragmática no es propia del Estado de Puebla, por esos hay 
propuestas en las cámaras de diputados y senadores, así como en organismo de la sociedad civil para 

reglamentar el artículo 134 constitucional referente a la aplicación de los recursos públicos destinados a medios 
de comunicación. 
En este espacio, en otras entregas hemos comentado las iniciativas, para reglamentar el artículo mencionado, de 
los senadores Carlos Sotelo y Pablo Gómez Álvarez; en esta ocasión haremos referencia a dos de las 33 
propuestas que diversos organismos presentaron en el Encuentro Nacional por la Diversidad y la Calidad de los 

Medios de Comunicación, celebrado el 5 y 6 del presente mes, en el cual participaron, entre otros distinguidos 
investigadores, los siguientes: Néstor García Canclini, Aleida Calleja, Alma Rosa Alva de la Selva , Felipe Vicencio 
Álvarez, Guillermo Orozco, Olga Bustos, José Woldenberg, Alejandro Pisani, Beatriz Solís Aimée Vega Montiel, 
Javier Corral Jurado. 
Los participantes (más de 800) en el encuentro, después de acordar que tradicionalmente, en México los medios 
de comunicación han estado bajo el mandato de los intereses políticos de los gobernantes o de los imperativos 
económicos de sus dueños o anunciantes, pero nunca o muy pocas veces al servicio de los verdaderos intereses 

de la población necesitada de mejores contenidos informativos, educativos y de esparcimiento para elevar el nivel 
cultural y cívico de la población, decidieron dirigirse a las autoridades para apoyar, entre otras cosas las 

siguientes: 
1. ―Programa de ayudas para publicaciones. Los medios impresos también deben transparentar su tiraje, venta y 
cobertura y no basarse en cifras ficticias para conseguir publicidad oficial. En tiempos de consumos digitales y de 
caídas en los índices de suscriptores y lectores, un programa y la regulación de estímulos a la prensa pueden 

ayudar a erradicar la discrecionalidad en el otorgamiento de pautas publicitarias, asegurar la independencia 
editorial de las publicaciones y garantizar la pluralidad y diversidad de puntos de vista. 
2. ―Reglamentar la propaganda gubernamental. Urge regular el artículo 134 constitucional en materia de 
propaganda y comunicación social para evitar más simulación y sometimiento a los medios electrónicos. Es 
necesario prohibir la publicidad encubierta, integrada y las gacetillas, que sólo buscan engañar o confundir a las 
audiencias, sobre todo en procesos electorales. Esto es indispensable para propiciar una relación más 
transparente y menos onerosa entre políticos, medios y ciudadanía. 

―Derecho de réplica. La reglamentación del derecho de réplica es una de las demandas que más consenso 
generan. Contenido en la Ley de Imprenta, en el Reglamento de la Ley Federal de Radio y Televisión y en la 
reforma electoral de 2007-2008, el derecho de réplica permitirá crear un mecanismo para que los ciudadanos que 
se sientan agraviados por información falsa o inexacta soliciten a los medios la debida rectificación. El derecho de 

réplica no propicia censura sino que favorece un ejercicio informativo más preciso, serio, responsable y apegado 
a la realidad. El de réplica es un derecho consagrado en convenciones internacionales que no sólo beneficia a las 
figuras públicas sino a cualquier individuo, por lo que su reglamentación resulta urgente. Además, es un 

compromiso aún pendiente que asumieron los partidos al aprobar la reforma electoral de 2007- 2008‖. 
Desde luego, el gobierno del Estado que preside Rafael Moreno Valle Rosas tiene una gran responsabilidad: 
Propiciar que el gasto público gubernamental sea para mejorar los contenidos comunicativos y coadyuvar en las 
tareas educativas y cívicas. 
Estimado lector: el 4 mayo Plaza de la Democracia retornará al espacio generoso de Síntesis.  
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3810/Convenios-publicitarios-

menoscaban-libertades 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
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Marín exhibe tranquilidad política  
Dicen que el sábado, en la cabecera del municipio de Ajalpan, el ex gobernador Mario Marín Torres se reunió en 
privado con un grupo de personas afines, a quienes les expresó que entre sus proyectos cercanos está no 
retirarse de la política activa y que buscaría ser candidato a senador en los comicios de 2012; incluso les comentó 

que si no logra la postulación para ser candidato por el estado de Puebla ha empezado a dialogar con miembros 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para buscar ser aspirante por la vía de la representación proporcional. 
Ese anuncio por ahora no significa nada seguro, pues es larga la lista de priistas poblanos que buscan llegar al 
Senado, y la situación de Mario Marín no es nada favorable en cuanto a imagen y apoyo de las fuerzas locales o 
nacionales del PRI. 
Lo relevante de este anuncio hecho en Ajalpan, y de la reunión que la mañana de este martes tuvo con el 

diputado local Enrique Doger Guerrero, es el estado de ánimo que guarda el ex mandatario y que no se ha ido de 
Puebla, que aunque de forma discreta y de baja intensidad, está desarrollando actividades en la entidad.  

Los que vieron a Marín en Ajalpan y reunirse en el hotel Camino Real de La Vista con Enrique Doger dicen que al 
ex jefe del Poder Ejecutivo se le nota relajado, sin ganas de hablar del actual gobierno estatal y no muestra 
preocupación de que él o alguien de su círculo cercano de ex colaboradores pudiera enfrentar un proceso legal 
por actos de corrupción o de negligencia administrativa. 
Dicha situación puede tener dos explicaciones: 

1. De sobra es conocido el carácter de Mario Marín. Es un hombre al que le gusta escuchar y guardar silencio, 
aun cuando alguien lo ataca o lo crítica. Por lo que aunque esté preocupado de que pudiera haber un proceso 
legal en su contra por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas o de Felipe Calderón es previsible que no 
externe dicho temor. 
2. Que este comportamiento del ex mandatario sería una muestra de que sí existe un acuerdo entre miembros 
del anterior y del nuevo gobierno para no procesar a ninguna figura clave del sexenio marinista; por eso, aunque 
se está a punto de cumplir los primeros 100 días de la actual administración del Poder Ejecutivo estatal, y de que 

se llegue al plazo fatal para empezar acciones legales contra ex servidores públicos, a Marín se le nota relajado y 
manda el mensaje de que no tiene motivo para ausentarse de la capital de la entidad. 

En especial cobra fuerza la segunda posibilidad, debido a que Marín buscó en particular –por la vía del ex 
secretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas–   reunirse con Enrique Doger, con quien siempre ha tenido 
una relación conflictiva, como para dejar el mensaje de que está tan tranquilo de su situación que hasta se sienta 
a tomar café con uno de los principales priistas que podría ser su rival en la lucha por una candidatura al Senado 

o cualquier otro espacio político. 
La tranquilidad de Mario Marín y de los miembros de la llamada ―burbuja marinista‖ parece descansar en la 
siguiente versión: 
En caso de que se concrete la alianza de Elba Esther Gordillo, la presidente del SNTE, con el gobernador Enrique 
Peña Nieto, para que éste sea candidato presidencial, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, buscaría 
favorecer electoralmente al PRI, pues de esa manera respaldaría a la dirigente magisterial, quien es su mentora 
política. 

En este escenario queda claro que el gobierno del estado no haría nada para dañar la imagen electoral del PRI, y 
en ese sentido no se tocaría ni con el pétalo de una rosa a ningún marinista, pese a que haya pruebas en su 
contra de actos de corrupción o enriquecimiento inexplicable. 
Pero si en el tema de la sucesión ocurre lo contrario, que sería un alejamiento de Elba Esther Gordillo del PRI, 

entonces la administración de Moreno Valle utilizaría los procesos guardados en el cajón en contra de los 
marinistas, para de esa manera dañar la imagen electoral del Revolucionario Institucional. 
Dicho de otra manera, tal parece que el rumbo que tome el tema de la sucesión presidencial es lo que le quitará 

el sueño o le dará más tranquilidad a Marín. O por lo menos eso parece ahora.  
Licitación en el ayuntamiento a favor de Telmex  
Dicen en los corrillos del ayuntamiento panista de Puebla que en fechas próximas habrá una importante licitación 
para cambiar el sistema de telefonía fija y celular en todas las áreas de la Comuna. La intención es que la 
empresa que se haga cargo de esos servicios ofrezca de manera gratuita el acceso a internet. 
La justificación de ese proyecto es generar un ahorro de por lo menos de 100 mil pesos mensuales en los 

servicios de internet y telefonía.  
Hasta aquí no hay nada raro en esa intención. Lo que ha empezado a hacer ruido es la versión de que antes de 
hacerse la licitación ya se sabría quién la va a ganar, y resulta que la compañía afortunada sería Telmex, de 
Carlos Slim. 
Al parecer en la licitación van a participar Iusacell, Maxcom y Telmex, pero las bases y los requerimientos 
técnicos, como los costos solicitados, estarían a modo para que gane la propuesta de la tercera de éstas 

compañías. 
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¿Será esto posible? En la segunda quincena de mayo se sabrá el resultado de la licitación y si efectivamente se 
favoreció, de manera legal o amañada, a Telmex. 
Sólo queda comentar que si en el ayuntamiento se hace trampa, el gobierno de Eduardo Rivera se meterá en un 
brete de dimensiones nacionales, ya que un asunto así podría echar más fuego al infierno que se ha desatado por 

la lucha del negocio de las telecomunicaciones entre Slim y los empresarios Emilio Azcárraga Jean y Ricardo 
Salinas Pliego, quienes ahora son socios en el manejo de Iusacell. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/27/puebla/cuitlatlan.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• El ajuste de cuentas, la gran expectativa • Armenta con Manzanilla • Y luego Doger con Marín 
A 15 días que se cumplan los 100 primeros del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas una de las expectativas 

que le ha acompañado desde su campaña, es la referente a aplicar la ley contra funcionarios corruptos del 
sexenio anterior y que a todas luces y bajo la sentencia de la sociedad, los han considerado como ―escandalosos‖. 
Ayer el gobernador fue cuestionado por los reporteros de nueva cuenta sobre este asunto y Moreno Valle reiteró 
lo que dijo desde el pasado 5 de julio: no habrá cacería de brujas, pero tampoco encubrimiento. Y es que no se 
quieren cometer errores que pudiera llevarle no solo a pagar indemnizaciones por ―daño moral‖, sino a quedar 
exhibido ante sus más grandes ―enemigos políticos‖. 
Incluso el mismo gobernador recordó el numerito que le tocó vivir cuando era secretario de Finanzas con 

Melquiades Morales y fueron denunciados Arturo Achard y Javier Linares de la Fuente, quienes a su vez 
contrademandaron y ganaron. 
Si algo le caracteriza a Moreno Valle es su perfeccionismo, así que no permitirá ningún error al momento de 
constituir los expedientes respectivos de quienes hayan cometido ―daño patrimonial‖, pero esto no garantiza que 
pueda ocurrir, aunque la voz ciudadana ya se hizo escuchar el pasado 4 de julio y la sentencia fue de total 

rechazo a los excesos del sexenio anterior. 

Luego de saberse que Alejandro Armenta estuvo en Puebla y no solo para visitar a sus amigos, sino para también 
reunirse con Fernando Manzanilla, Secretario General de Gobierno, varios priístas sintieron un escozor porque 
consideraron que este encuentro pasó por encima de Juan Carlos Lastiri, sobre todo porque algunos militantes del 
Tricolor se han quejado por no haber logrado hasta el momento un acercamiento con el encargado de la política 
interior del Estado. 
El encuentro con el ―hombre fuerte‖ -uno de ellos- de Rafael Moreno Valle, provocó múltiples reacciones de los 
priístas, unos a favor y otros en contra de Alejandro Armenta, de quien se dice, buscará con ahínco una 

diputación federal para el próximo año. 
El ahora delegado especial para la elección a gobernador en el Estado de Nayarit, cuidó las formas al declarar en 
una entrevista que el único interlocutor de los priístas es Juan Carlos Lastiri, a quien por cierto le bajaron sus 
bonos luego del nombramiento del nuevo coordinador de los diputados federales en la persona de Luis González, 
personaje afín a Javier López Zavala. 
El otro encuentro fue entre Enrique Doger y Mario Marín Torres ayer por la mañana en el Camino Real de La 
Vista. Ese encuentro que no se dio después de la elección del año pasado, finalmente ayer el ácido crítico de 

Mario Marín se sentó en la misma mesa para platicar, ―del futuro del PRI‖, dice Doger, que no del futuro de Marín 
de quien se ha dicho, buscaría la candidatura para el Senado. 
En fin, que entre encuentros privados que se dieron en estos días, se han empezado a mover las aguas, aún 
turbias, al interior del Partido Revolucionario Institucional. 
CONFETI…El ayuntamiento encontró serias deficiencias en otra de las obras de la administración de Blanca Alcalá, 
ahora en la Laguna de Chapulco…al parecer, aquí saldrá más tela de dónde cortar… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3462 
 

 

 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)   
 
Mario Marín Torres, el precioso, con licencia para hacer política  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/27/puebla/cuitlatlan.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3462


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 27 de Abril del 2011 
 

 

 

 42 

En política no hay casualidades. Los enterados y conocedores de la política saben que la reunión entre 
Mario Marín Torres y Enrique Doger Guerrero, que se llevó a cabo en un espacio privado del Hotel Camino 
Real de La Vista tiene un significado especial y está llena de mensajes. 
Los códigos de la política, gobierne quien gobierne, no han cambiado en Puebla y la reunión nos dice que el 

góber precioso ha negociado con quien decide las cosas en nuestro Estado para gozar, disfrutar y hacer 
gala de la impunidad que logró. Más que impunidad, Marín Torres ha conseguido la licencia para seguir 
haciendo política. 
Pero, que estos dos actores políticos, Marín y Doger, se hayan reunido, después de que en el sexenio anterior 
protagonizaron la principal pugna y confrontación política nos dice que intentarán, los dos, con la 
autorización del Señor de los Cerros, llevar agua a su molino, cada cual con su peculiar estrategia, para llegar 

a la elección del 2012 y luchar por posiciones.  
Aprovechan la raquítica y endeble memoria de la sociedad y las cochinadas de la política. 

Enrique Doger argumenta que en su ―…carácter de diputado y miembro activo del PRI… (tiene reuniones) con 
diferentes actores políticos tanto de (su) partido como de otros partidos…‖. Y así explica y justifica la reunión 
que tuvo con el precioso. Se preocupó además, el ex alcalde poblano, porque la reunión fuera del dominio 
público. 
Y en el audio que Enrique Doger hizo circular en las redacciones se percibe socarrón, juguetón, irónico y 

taimado. Es su peculiar estilo en tanto no se lo lleven al baile. 
Dijo e insistió, la reunión “…no fue a oscuras ni a deshoras…”. Claro que no. Fue pública y dada a conocer. 
Esa era la intención.  
¿Bastará el perdón e impunidad negociados para que uno de los peores gobernadores de Puebla pueda 
retornar orondo a seguir viviendo del erario y burlarse de la sociedad que durante seis años ninguneó? 
Bueno, son las señales que indican que en Puebla todo puede pasar. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39616-mario-marin-torres-el-precioso-con-licencia-

para-hacer-politica.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Y México ¿puede esperar? 
Una prueba más para nuestros legisladores federales es la que se les presenta en lo que resta de este mes, 
cuando concluye el actual periodo ordinario de sesiones, y entre otras cosas deben aprobar una reforma política y 
una nueva ley de seguridad pública. Temas vitales de la agenda nacional. 

Se daba como un hecho anoche que en una de las Cámaras pasarán pero pocos, muy pocos, garantizan que 
tendrán el visto bueno de ambos plenos con lo que sólo de ellos depende hacer su trabajo o dejar todo para la 
siguiente legislatura, si, la que arrancará en septiembre del 2012. 
Veamos, las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Estudios Legislativos y de Reforma del Estado 
aprobaron en lo particular y con el voto a favor sólo de los senadores panistas, diversos artículos reservados del 
dictamen de la reforma política, con lo cual se eliminaron requisitos para llevar a cabo una consulta popular 
cuando esta sea convocada por la propia ciudadanía, y ―se abrió la puerta para que las candidaturas 

independientes entren en vigor a partir del proceso electoral de 2012″. 
En la discusión de los artículos aprobados, y a propuesta del senador Santiago Creel, respaldaron que el Congreso 
federal a más tardar en 60 días y a partir de la entrada en vigor del decreto, trabaje en la legislación secundaria 
―para que las candidaturas independientes existan desde el año próximo, una vez que lo avalen tanto la Cámara 
de Diputados como la mayoría de los Congresos locales‖. 
Según explica un comunicado de los senadores de Acción Nacional ellos podrán aprobarlo hoy pero deberán 
enviarlo a la Cámara de Diputados en San Lázaro y luego deberá ser aprobado por la mayoría de los legislativos 

locales, pero su plazo fatal es el 3 de julio para que entre en vigor en el 2012. De lo contrario esperarán hasta el 
2015. 
Por su parte, la secretaria general priista, la diputada regiomontana Cristina Díaz, estimó desde ayer que ―faltará 
tiempo legislativo para aprobar la reforma política y lograr que las candidaturas independientes o ciudadanas 
puedan operar en la elección de 2012, pese a las aprobaciones que en comisiones se ha hecho de la norma en el 
Senado, falta que ésta sea aprobada ante el pleno de la Cámara alta y luego sea remitida a San Lázaro‖. 

Los peros que los priistas saben poner siempre y es que en San Lázaro ―las comisiones respectivas deberán 
analizar la propuesta y sobre todo, escuchar las voces legislativas que quieran opinar al respecto. La verdad no 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39616-mario-marin-torres-el-precioso-con-licencia-para-hacer-politica.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39616-mario-marin-torres-el-precioso-con-licencia-para-hacer-politica.html
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creo que den los tiempos‖, sentenció Díaz. 
Los panistas también en comisiones hicieron modificaciones que pueden ser revisadas en la Cámara Baja, donde 
no son mayoría pues respaldaron que la consulta popular resulte más asequible para la población, al eliminar del 
proyecto original el requisito por el cual se establecía que el Congreso de la Unión aprobaría ese ejercicio 

ciudadano. 
Modificaron que cuando la consulta se convoque a petición de dos por ciento de las personas inscritas en la lista 
nominal de electores ya no será necesario que las Cámaras aprueben la consulta. ―El Congreso sólo intervendrá 
para aprobar una consulta, cuando esta sea convocada por el Presidente de la República o por el 33% de los 
integrantes de cualquier Cámara‖. 
Suena bien y es una vieja demanda de los panistas y muchos ciudadanos pero ante la expectativa del PRI de 

regresar a Los Pinos esa reforma puede ser letal para ellos que por ahora solo piensan en reinstaurar el 
presidencialismo omnipotente y no en un ejercicio democrático, es más tanta apertura del panismo parece un 

adelanto de una posible derrota. 
Como siempre los intereses de los partidos van por delante, para ellos México puede esperar. Faltan cuatro días 
para que concluya el periodo ordinario de sesiones, y la pelota está en la cancha del legislativo federal. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

 

(Angelopolitanas) 
 

Demasiado brinco para un priismo tan parejo. Sí, porque la reunión de dos políticos de ese partido que en el 
pasado fueron amigos y rivales no debe extrañar a nadie ahora, aunque ayer por la mañana fue todo un 
escándalo provocado por los mismos estrategas en comunicación de ambos.  
Mario Marín y Enrique Doger -Doger y Marín, como se prefiera acomodarlos- desayunaron en el Camino Real de 
La Vista desde las nueve y media en un privado por espacio de noventa minutos; mientras en el comedor lo 
hacían el priista Juan Carlos Lastiri y el convergente José Juan Espinoza. 

*** 

Política nacional y el futuro del PRI en el 2012, fueron los temas que abordaron ampliamente y no es que no 
les interese Puebla, sino que hace seis años ellos rivalizaron y vivieron confrontados tres años lanzándose dardos 
venenosos desde Casa Puebla y el Palacio Municipal, un día sí y otro también. 
No trataron la posible candidatura priista al Senado –no pretenden más confrontaciones entre ellos, por ahora- 
pero sí expresaron sus fobias a quienes no deben ser. Revise la lista de aspirantes y encontarará las alusiones 
personales. 

Los momentos más difíciles entre ellos fueron superados desde diciembre pasado en una reunión privada en Casa 
Puebla, en la que sólo estuvieron el entonces gobernador y el ahora diputado local. Entre los hombres del poder, 
las diferencias siempre son superables; dicen que el PRI los une, ya se verá la clase de cemento. 
**** 
Que el diputado panista Rafael Von Rasfield presida por primera vez para un militante de ese partido el 
Congreso Local y que haya sido el encargado de tomarle la protesta al primer gobernador de oposición en el 
estado, no es casualidad, como no lo es que buscará una candidatura al Congreso federal en el 2012. 

Su renuncia a la secretaría general del Comité Estatal del PAN hace un mes llevaba claras intenciones de cumplir 
con los estatutos para aspirar al Senado o a una diputación, por lo menos. Vea sino, abrirá una casa de campaña 

en Zongozotla distrito de Ciudad Serdán; será el representante de Rafael Moreno Valle en los festejos del 5 de 
Mayo en Estados Unidos. 
Si eso no es un buen referente, sepa usted que como integrante del comité organizador de la Beatificación de 
Juan de Palafox y Mendoza acudirá a España para participar directamente en un hecho para los católicos más que 

importante; y en el verano estará en Berlín becado por la fundación Conrad Adenauer para recibir un diplomado. 
¿Qué tal? 
Y además agregue que es integrante de una de las familias custodias de eso que algún día se conoció como El 
Yunque. El diputado Von Rasfield tiene más que presente, futuro y sino se lo están construyendo. 
*** 
Del otro lado del espectro político, la izquierda radical pretende mostrar músculo el próximo domingo uno de 
mayo, cuando anuncian que marcharán para protestar contra la reforma laboral, los acuerdos contra la 

excelencia educativa y la violencia. 
Anuncian la participación de los maestros de la Coordinadora Democrática del magisterio, lo que queda del 
SUNTUAP, grupos de estudiantes universitarios, los altermundistas, ambulantes de la 28 de Octubre, y sindicatos 
adheridos a la Unión Nacional de Trabajadores. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Vamos, todo el gruperío de la llamada izquierda poblana. Eso sí al grito de ―sectarios somos todos‖, unos lo harán 
por su cuenta, otros llegaran al zócalo y unos más saldrán de la avenida Juárez gritando a todo pulmón, con 
pasamontañas, repartiendo miles de volantes y con el puño en alto defendiendo al movimiento obrero. ¿De parte 
de quién, estos émulos de los apistas? 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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